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ЗА КАЧЕСТВО 
ЗНАНИЙ!

А. ЧЕМОДАНОВ, 
секретарь Свердловского обкома ВЛКСМ

Принятое недавно Централь
ным Комитетом КПСС поста
новление «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политико-воспитательной ра
боты» — документ большого 
принципиального значения. В 
нем на основе решений XXV 
съезда, Пленумов ЦК КПСС, 
выступлений Л. И. Брежнева 
дан глубокий анализ идейно
политической деятельности 
партии, намечены пути ее 
всестороннего совершенство
вания, преодоления имеющих
ся недостатков. Дальнейшую 
разработку получили корен
ные проблемы теории и прак
тики коммунистического воспи
тания. Каждое положение это
го документа проникнуто за
ботой партии о развитии об
щественного сознания, комму
нистической идейности совет
ского человека, его социаль
ной и трудовой активности.

В принятом постановлении 
ЦК КПСС подчеркивается: «За
метно активизировалась и при
близилась к жизни партийная, 
комсомольская и экономиче
ская учеба...». Это высокая 
оценка партии деятельности 
комсомольских комитетов по 
организации марксистско-ле
нинского образования моло
дежи. С какими же успехами 
завершили учебный год коми
теты ВЛКСМ нашей области?

1978-79 учебный год в си
стеме комсомольской поли
тической учебы характеризу
ется углубленным изучением 
Конституции СССР, материа
лов июльского и ноябоьского 
(1978 г.) Пленумов ЦК КПСС, 
книг Генерального секрета
ря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР тов. Л. И. Брежне
ва «Малая земля», «Возрож
дение», «Целина», «Актуаль
ные вопросы идеологической 
работы КПСС», документов 
XVIII съезда ВЛКСМ.

В системе комсомольской 
политической учебы, включа
ющей 4232 кружка и семина
ра, завершили этот учебный 
год более 110 тысяч юношей 
и девушек Среднего Урала. 
Основным звеном системы яв
ляются кружки и семинары по 
изучению новой Конституции 
СССР. Их в области создано 
2100, занимается в них более 
50 тысяч человек. В своей ра
боте по организации полити
ческой учебы молодежи коми
теты ВЛКСМ стремились не 
только расширить сеть круж
ков и семинаров, но и суще
ственно улучшить качество 
проведения занятий и усвое
ние знаний слушателями.

В повышении эффективности 
политической учебы молодежи 
важная роль принадлежит 
комсомольским пропаганди-ДО НОВЫХ ВСТРЕЧ!

Сегодня отбывает на роди
ну молодежная делегация на
ших друзей-побратимов из За
падночешской области, гостив
шая в городах Свердловской 
области по приглашению 
БММТ «Спутник». Делегацию

ф СОРЕВНОВАНИЕ — ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

3. ГРОМ ПОБЕДЫ
Комсомольская организа

ция цеха № 1 Свердловского 
шинного завода не заняла 
первого места в соревновании 
комсомольских организаций 
цехов по итогам первого эта
па — с октября по 22 апреля. 
Она заняла второе место, усту
пив первенство цеху № 5. И 
это было тем более досадно, 
что показатели у обеих ком
сомольских организаций бы
ли примерно равными. «Про
сто» цех № 5 лучше выполнил 
план.

В первом цехе посокруша
лись и твердо решили во вто
ром этапе взять реванш. И 
что вы думаете, в цехе появи
лись какие-то комсомольские 
почины, молодежные инициа
тивы? Отнюдь, как писалось в 
старинных романах.

Василий Подчиненнов, сек
ретарь комсомольской органи
зации цеха № 1, рассказывал, 
как они выполняют обязатель
ства. Быстренько проговорив 
о том, что насчет сроков вы
полнения плана и повышения 

стам. Основной костяк этого 
отряда в области составляют 
опытные, знающие, владеющие 
большим методическим ма
стерством пропагандисты. 
Трудная, но благородная ра
бота по коммунистическому 
воспитанию молодежи боль
шинства из них отмечена высо
кой наградой ЦК ВЛКСМ — 
настольной медалью «Комсо
мольскому пропагандисту», 
грамотами ЦК ВЛКСМ. Они 
проводят большую наставни
ческую работу, передавая бо
гатый накопленный опыт начи
нающим пропагандистам.
Это — В. А. Маричев, Р. А. Но
скова, В. А. Турышева — из 
Нижнего Тагила, Е. С. Стад
ник— из Каменска-Уральского, 
С. Б. Илькова, Г. Ф. Чижико
ва — из Верхней Пышмы, 
свердловчане Э. Ф, Серков, 
О. Б. Коробко, десятки других 
идейных наставников молоде
жи.

Во многих кружках и семи
нарах изучение теоретических 
положений тесно связывается 
с решением практических за
дач, стоящих перед трудовы
ми коллективами. Так, напри
мер, слушатели кружка «Кон
ституция развитого социализ
ма» в Каменске-Уральском на 
металлургическом заводе вы
полнили задание трех лет пя
тилетки к 24 сентября 1978 го
да. Слушатели кружка «Осно
вы экономических знаний» — 
члены комсомольско-моло
дежной бригады СУ № 1 тре
ста «Уралалюминстрой» — по
лученные знания актизно ис
пользуют в практической дея
тельности. Организовав дейст
венное социалистическое со
ревнование, слушатели круж
ка постоянно выполняют про
изводственные задания на 
130—140 процентов с отлич
ным качеством работы.

Выполняя решения XVIII 
съезда ВЛКСМ, многие комите
ты комсомола большое внима
ние уделяют совершенствова
нию организации политической 
го просвещения молодежи, по
вышению его эффективности. 
Интересный опыт работы на
коплен В КОМСО ААОЛ ЬСКИХ ОрГЗ- 
низациях Нижнего Тагила. Ко
митеты комсомола города 
серьезно подходят к подбору, 
расстановке и обучению про
пагандистских кедров. Создан 
институт организаторов полити
ческой учебы, который являет
ся связующим звеном между 
комитетом ВЛКСМ и пропаган
дистом. Стало традицией про
ведение общественно-полити
ческой аттестации пропаганди
стов. В городе создано 47 ба
зовых кружков, которые воз
главляют опытные, имеющие 

молодых передовиков произ
водства, победителей социа
листического соревнования, 
комсомольских активистов с 
народного предприятия «Шко
да» и из западночешского го
рода Рокицаны возглавляла

производительности труда бу
дет известно только в конце 
года, Василий повел обстоя
тельный разговор о спортив
ных традициях комсомольцев 
цеха, о замечательной художе
ственной самодеятельности, о 
дружбе со школьниками. 
Центральное же место в его 
рассказе занял спорт. В обя
зательствах было записано: 
«Подготовить план мероприя
тий на зимний и летний оздо
ровительные сезоны. Осуще
ствить выезд на базу отдыха, 
сдать нормы ГТО» Надо ска
зать, что пункт этот своевре
менен и необходим. Цех 
№ 1 — подготовительный, ра
бота там трудная, а условия 
труда сложные. Здоровый, ак
тивный отдых на свежем воз
духе нужен рабочим этого 
цеха, как никому. И очень хо
рошо, что комсомольцы взя
лись решить эту проблему и 
решают ее. Закономерны и не
обходимы. вроде бы, и осталь
ные пункты.

Но вот я взял в руки обя

многолетний стаж работы 
идейные наставники молоде
жи, помогающие начинающим 
пропагандистам овладевать 
высотами пропагандистского 
мастерства. В городе хорошо 
организован конкурс рефера
тов, которые слушатели защи
щали в конце учебного года. 
Закончился учебный год Ле
нинским уроком «Мы придем 
к победе коммунистического 
труда», посвященным 60-летию 
первого коммунистического 
субботника, 50-летию качала 
массового социалистического 
ссоевнования. По итогам учеб
ного года была проведена го
родская научно-практическая 
конференция «Пути повыше
ния эффективности политиче
ского просвещения молодежи 
в свете требований постановле
ния ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, по
литико-воспитательной рабо
ты». Целенаправленная работа 
Нижнетагильского горкома 
ВЛКСМ по организации поли
тической учебы молодежи 
приносит положительные ре
зультаты. Так, например, ито
ги проведенного социологиче
ского исследования показы
вают, что 88 процен
тов пропагандистов отмечают 
повышение интереса молоде
жи к изучению марксизма-ле
нинизма, у 89,7 процента слу
шателей возросла производст
венная активность.

Хороших результатов в орга
низации политической учебы 
молодежи добились комитеты 
ВЛКСМ Свердловска.

Завершившийся учебный год 
выявил и слабые стороны в ор
ганизации дларксистско-ленин- 
ского образования юношей и 
девушек нашей области. Фор
мальный подход к комплекто
ванию кружков и семинаров, 
отсутствие постоянного конт
роля за их работой привело к 
тому, что в Сухом Логу, Верх
ней Салде, Качканаре за учеб
ный год произошло сокраще
ние кружков и количества слу
шателей. Велико число моло
дежи, не охваченной никаки
ми формами учебы в Нижне- 
сергинской, Туринской. Пыш- 
минской районных, Ревдин- 
ской, Режевской городских 
комсомольских организациях.

Эти недостатки в работе ко
митетов комсомола особенно 
нетерпимы сейчас, после выхо
да в свет постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшелл улучше
нии идеологической, политико
воспитательной работы». Коми
тетам комсомола необходимо 
тщательно проанализировать 
деятельность по организации 
политической и экономической 
учебы молодежи, наметить 
конкретные меры по устране
нию имеющихся недостатков. В 
комсомольских организациях 
необходимо наметить перспек
тивную программу совер.шен- 
ствования политического обра
зования молодежи, пути и ме
тоды качественного обогаще
ния его содержания, добивать
ся полного охвата молодежи 
Среднего Урала различными 
формами общеобразователь
ной, политической и экономи
ческой учебы.

член Западночешского обкома 
ССМ Вацлова Медалова.

Чехословацкие друзья по
знакомились с достопримеча
тельностями и музеями Сверд
ловска, побывали в Перво
уральске в гостях у новотруб- 
ников, посетили побратимов 
на Уралмаше и в Богдановиче.

Счастливого пути, до новых 
встреч, дорогие друзья!

зательства коллектива цеха и 
сравнил их с комсомольски
ми. Посудите сами — в цехо
вых обязательствах? «Внед
рить нс менее 60 рационализа
торских предложений», «До
биться условной годовой эко
номии не менее, чем в 80 ты
сяч рублей», «Повысить ква
лификацию 80 рабочим» и 
т. д. В комсомольских: «Улуч
шить работу комсомольской 
политсети», «Активизировать 
работу по вовлечению в ряды 
ВЛКСМ». «Подготовить план 
мероприятий на летний и зим
ний оздоровительные сезо
ны...» и т. д. О производстве 
же сказано только в трех пер
вых пунктах: «Выполнить 
план по объему реализации 
продукции к 29 декабря», 
«Повысить производительность 
на 0.1 процента» и «Снизить 
потери от брака на три про
цента». Вот об этих-то пунк
тах Василий и говорил осо
бенно неохотно. Ну, а что он 
мог о них сказать? Выполне
ние плана — дело всего цеха,

Торжественно отметили труженики Среднего Урала
День советской молодежи

ф ФОТОРЕПОРТАЖ

В ПУТЬ, РАБОЧАЯ СМТНА!
Во Дворце молодежи проф

техобразования в День совет
ской молодежи состоялся тра
диционный праздник выпуск
ников профессионально-техни
ческих училищ Свердловска — 
посвящение в рабочий класс.

Вот и пришел этот день, ко- 
торый стал гранью между от
рочеством и юностью. В сия
нии июньского дня гремела 
музыка. И было грустно, тре
вожно и радостно... Грустно 
потому, что ребята проща
лись с уже привычным коллек
тивом училища, в котором их 
научили профессии, дали пу
тевку в жизнь. Тревожно от 
того, что будущее, к которо
му они так стремились, нео
жиданно подошло вплотную— 
и завтра им придется сдавать 
экзамены на зрелость не в 
знакомой аудитории под обод
ряющим взглядом мастера, 
преподавателя, а там, в цехах 
завода, где главной оценкой 
труда станет рабочая совесть, 
рабочая честь.

И радостно от того, что во 
взрослую жизнь они вступают 
хозяевами...

Из 38 тысяч выпускников 
ПТУ области 10 тысяч юно
шей и девушек получили спе
циальность в профессиональ

ф КРАСНОУРАЛЬСК
Яркой демонстрацией трудо

вой активности молодых крас- 
иоуральцев стал субботник, по
священный Дню советской 
молодежи, прошедший на мно

комсомольцы тут контролиро
вать положение никак не мо
гут. То же, в определенной 
степени, относится и к двум 
другим пунктам.

В самом начале нашей се
рии материалов, в первой кор
респонденции, я говорил о том, 
что молодежное соревнование 
у нас часто похоже на бурную 
деятельность массовика-за
тейника. Здесь это проявилось 
особенно. Комсомольская ор
ганизация производственного 
коллектива занимается спор
том, шефством над пионера
ми — чем угодно, только не 
производством. Может быть, 
тут дело только в формальном 
подходе к разработке социа
листических обязательств?

Я просмотрел протоколы за
седаний бюро ВЛКСМ цеха и 
комсомольских собраний. Все 
нынешние полгода на заседа
ниях бюро фигурировало толь
ко два вопроса: «Подведение 
итогов социалистического со
ревнования» (то есть опрел' 
ление победителей) и «Ут

верждение плана . работы на 
следующий месяц». О произ
водстве нн слова. Любопыт
ный протокол комсомольского 
собрания с повесткой «Роль 
комсомольцев в социалистиче
ском соревновании». Вот его 
решение: «Сдать нормы ГТО, 
провести соревнование по лы
жам», «Оформить стенд «Ком
сомольская жизнь» и далее в 
том же духе. В комсомоль
ском бюро есть ответственные 
за спорт, за шефскую рабо
ту, за внутрисоюзную рабо
ту — всякие есть ответствен
ные, нет ответственного за 
производство.

Итак, «витание в облаках» 
в полном отрыве от дел зем
ных, производственных, от дел 
первостепенной важности — 
налицо.

И все же как-то не вяжется 
все это. Василий — деловой 
парень, толковый специалист, 
окончил техникум. Цех свой 
любит, производство знает — 
слышали бы вы, с каким увле
чением он мне рассказывал о 
своей работе, о работе цеха! 
Но в делах комсомольской 
организации, к сожалению, 
этого не видно.

И тут я вспомнил другие

обязательства других цехов, 
где приходилось бывать. Си
туация, сложившаяся в пер
вом цехе шинного завода, не 
единична. Множество цеховых 
комсомольских обязательств 
было таким же, как здесь. 
Вспомнил я и свою коррес
понденцию «Лично причаст
ны», опубликованную в нача
ле года. В ней говорилось об 
аналогичном случае в одном 
из цехов Уралхиммаша. После 
того, как опа была опублико
вана, мне позвонили с завода, 
и возмущенный голос принял
ся отчитывать меня за то, что, 
дескать, обязательства цеха— 
это обязательства цеха, а ком
сомольские обязательства — 
совсем другое дело. И рай
ком, мол, нс требует от комсо
мольских организаций выпол
нения цеховых обязательств, 
а требует выполнения только 
своих. Мы говорили минут со
рок. Я пытался объяснить, 
что комсомольцы живут не в 
безвоздушном пространстве и 
не может быть у них дел, от
дельных от жизни производст
венного коллектива. Очевид
ная, вроде, истина, но доказать 
своему собеседнику я ничего 
не смог.

Видимо. все-такн сильно 
еще мнение о том, что суще
ствуют отдельно «комсомоль

но-технических училищах 
Свердловска. Многие из них 
обучались в средних ПТУ и 
технических училищах. О зна
чительных изменениях, проис
шедших в системе профтех
образования за последние го
ды, рассказал в своем выступ
лении заместитель начальника 
областного управления проф
техобразования П. Н. Тураев.

На днях в Москве завершит 
ло свою работу всесоюзное 
совещание работников проф
техобразования. На повестке 
дня были актуальные пробле
мы воспитания и обучения ра
бочей смены. Народному хо
зяйству страны нужны грамот
ные и квалифицированные ра
бочие. И потому забота о 
ПТУ всегда должна находить
ся в центре внимания базовых 
предприятий, комсомола. У 
нас есть яркие примеры со
дружества заводов и фабрик, 
строек и организаций с под
шефными училищами: Урал
машзавод и ГПТУ № 1, трест 
«Свердловскхимстрой» и
ГПТУ № 24, машиностроитель
ный завод имени Калинина и 
ТУ № 1, Свердловский завод 
резиновых технических изде
лий и ТУ № 2...

Школа трудовых резервов

гих предприятиях города. Суб
ботнику предшествовали ком
сомольские собрания рабочих 
промышленных предприятий, 
на которых выступили комсо
мольские активисты, пропаган
дисты, агитаторы и, разъяс

прошла нелегкий, но славный 
путь. Ее воспитанники стали се
годня героями труда, учеными, 
космонавтами, знатными ра
бочими. Горячими аплодисмен
тами встретили ребята выступ
ление кавалера ордена Ленина 
и двух орденов Трудового 
Красного Знамени, лауреата 
Государственной премии, пред
седателя совета наставников 
Уралмашзавода А. Н. Булы- 
шева.

На заводах и фабриках, 
стройках и в совхозах ждут ра
бочее пополнение, надеются, 
что знания, полученные в учи
лище, помогут ребятам стать 
настоящими, мастерами своего 
дела. Об этом говорил в сво
ем выступлении заместитель 
начальника отдела кадров 
Уральского турбомоторного 
завода Г. Я. Новоселов.

Ударила барабанная дробь. 
В зал входит отряд юных ба
рабанщиков ГПТУ № 18. Гор
до несут знамена, завоеванные 
в труде и учебе, выпускники 
профессионально - техниче
ских училищ. ,

Знакомьтесь — это электро
монтеры Свердловского ма
шиностроительного завода им. 
Калинина — Александр Шве

нив значимость события, при
звали молодежь отмстить свой 
день новыми трудовыми по
дарками.

Особенно хорошо потруди
лись на субботнике комсомоль
цы Красноуральской геолого

цов, Ира и Нина Сусловы* Еще 
вчера они были учащимися 
технического училища № 1, се
годня — специалисты.

— Прощаясь с училищем, 
мы говорим «спасибо» прежде 
всего нашим воспитателям, 
мастерам производственного 
обучения, наставникам, кото
рые научили нас любить дело, 
уважать и ценить коллектив, в 
котором нам предстоит рабо
тать, — сказала Ира Суслова.

Торжественно и четко зву
чат слова клятвы вступающих 
в жизнь: «Я, сын трудового на
рода...» Да, они родные сы
новья великого, могучего на
рода Страны Советов! Трудо
вая эстафета старшего поко
ления переходит в надежные 
и сильные руки молодых.

Доброго вам пути, выпуск
ники ПТУ!

А. ТАШБУЛАТОВА.
НА СНИМКАХ: знаменосцы 

ту № 1 - А. Швецов, И. и Н. 
Сусловы; цветы к Вечному ог
ню на площади Коммунаров 
возлагают выпускники ГПТУ 
№ 61 С. Мазырин и А. Цветов; 
барабанщица из ГПТУ № 18— 
И. Староверова; клятва на вер
ность рабочему классу.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

разведочной партии, механи
ческого завода, строительного 
управления треста «Качканар- 
рудстрой».

Трудовой праздник закон
чился танцами, играми, аттрак
ционами в Пригородном райо
не Красноуральска.

ская жизнь» и жизнь Вообще. 
Не везде, конечно, далеко не 
везде. Вспомнить хотя бы ра
боту комсомольской организа
ции НТМК им. В. И. Ленина. 
Здесь однажды сложилась да
же такая ситуация: у пред
приятия в целом был большой 
перерасход черных металлов, 
а к о м со м о л ьско- м о л о деж н ые 
коллективы сумели сэкономить 
столько, что компенсировали 
немалую часть перерасхода. 
Сделано это было только бла
годаря целенаправленной, сис
темной работе комсомольской 
организации. Таких примеров 
можно привести множество. 
Но мнение, о котором я го
ворил, все же еще сильно. И 
с ним необходимо бороться.

Л как же соревнование ком
сомольских организаций цехов 
на шинном заводе? В случае, 
если первый нех хорошо вы
полнит план, его комсомоль
цы займут первое место, мо
жете не сомневаться. Все, кро
ме производства, поставлено 
здесь на прочную, деловую 
основу. И раздастся гром по
беды. Вот только будет ли 
честь лидерствовать полностью 
и нераздельно принадлежать 
комсомольцам цеха?

А. ДЖАПАКОВ.

ф БЕЛОЯРСКИЙ 
РАЙОН
В День советской молоде

жи для строителей, монтаж
ников и наладчиков блока 
БН-600 был проведен ряд 
праздничных мероприятий. Мо
лодые рабочие готовились к 
этому празднику. Более 250 
человек отработали на моло
дежном субботнике.

Недавно, в мае, коллектив 
БАЭС отмечал пятнадцатиле
тие станции. Праздничная про
грамма Дня советской молоде
жи была посвящена и этому 
событию.

Утром на Центральном ста
дионе начался легкоатлети
ческий матч, прошли фут
больные и волейбольные игры. 
Затем спортсмены, занимаю
щиеся в водно-моторной сек
ции БАЭС, показали свое ма
стерство. Зрители с увлечени
ем следили за состязанием в 
искусстве катания на* водных 
лыжах. Во второй половине 
дня состоялись показательные 
выступления гостей — батути- 
стов Свердловска.

Здесь же на стадионе про
шло веселое представление, 
подготовленное художествен
ной самодеятельностью комсо
мольцев станции. Далее все 
собравшиеся на праздник ста
ли свидетелями военно-спор
тивной эстафеты. вечером 
на площади у Дворца культу
ры «Ровесник» состоялась мо
лодежная дискотека.

С. ЩЕРБИНИН, 
секретарь комсомольской 

организации БАЭС, 
член рабкоровского 

поста.

ф ПЕРВОУРАЛЬСК
Задолго до начала праздни

ка собрались на площади По
беды молодые первоуральцы. 
Пришли сюда и ветераны ком
сомола. На улицах города со
стоялся агитпробег. А затем 
все вместе направились на ста
дион новотрубного завода.

С приветственным словом к 
собравшимся обратился пер
вый секретарь Первоуральско
го горкома комсомола И. Го
лубев. Флаг праздника под
няли ветеран комсомола фрон
товик IL А. Сухих, делегаты 
XVIII съезда ВЛКСМ товаро
вед Первоуральского Комсо
мольске - молодежного торга 
Т. Малахова и рабочие ново
трубного завода — электрик 
Е. Сивковский, лауреат пре
мии Ленинского комсомола, 
вальцовщик В. Ахманаев.

Затем состоялась комбини
рованная эстафета. Ее путь 
пролегал по улицам города и... 
по глади пруда. В состязании 
приняли участие бегуны, греб
цы, водители мотоциклов и мо
педов. Одним из самых зре
лищных этапов стала стрельба 
из пневматических винтовок, 
которая проходила прямо на 
поле стадиона. Такая сложная 
эстафета проводилась впер
вые. Победу в трудной борьбе 
одержала команда цеха № 3 
новотрубного завода.

Спортивный праздник завер
шился играми финала состяза
ний «Кожаный мяч» в млад
шей и средней группах. Побе
дили команды «Голубь ми
ра» и «Чайка».

Вечером на площади Победы 
состоялся концерт лауреатов 
городского конкурса молодеж
ной песни «Юность комсомоль
ская моя» и показ моделей мо
лодежной одежды. Весело и 
интересно прошла также дис
котека во Дворце спорта.

С. СЕКАЧЕВ, 
второй секретарь 

Первоуральского горкома 
ВЛКСМ.

ф КАМЫШЛОВ
•Отлично потрудились моло

дые камышловцы во время 
комсомол ьско - молодежного 
субботника. Большинство из 
них работали в этот день на 
своих рабочих местах. По- 
ударному трудились молодые 
механизаторы на заготовке 
кормов.

Ав день праздника все со
брались па городском стадио
не. Здесь состоялся * большой 
концерт, в котором приняли 
участие самодеятельные арти
сты Дома культуры завода 
«Урализолятор» и Дома куль
туры имени 40-летия Великого 
Октября завода стройматериа
лов.

Насыщенной была и спортив
ная программа. В личном 
первенстве по городкам побе
дил мастер спорта СССР 
В. Минаев завода стройма
териалов. Его товарищ по 
команде кандидат в мастера 
спорта В. Гргдцов занял вто
рое место. На третьем — 
В Павшев с завоза пожарной 
техники

А. ПЕТРУШКО 
первый секретар*- 

Камышловского гоокомл 
ВЛКСМ.
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широким культурным 
зором, сознательным и

круго- 
твор-

ОВИЧКА, пришедшего в 
сортопрокатный цех ме
таллургического завода 

имени А. К. Серова, удивит, с
какой легкостью тяжелые, рас
каленные до тысячи с лишним 
градусов заготовки, пройдя 
валки обжимной клети и кле
тей чистовой линии стана, пре
вращаются в прокат заданного 
размера.

Стан «320» — один из ос
новных агрегатов на завод*. 
Его продукция — качествен
ный прокат специальных ма
рок сталей для нужд машино
строения. На этом стане и ра
ботает Александр Яковлевич 
Сидоров.

Передо мной листок бумз-

ческим отношением к труду. 
Он чувствует себя хозяином 
производства, человеком, от
ветственным за все, что про
исходит в нашем обществе».

ТО слова — ио Сидоро
ве. Был он вальцовщи
ком, стал старшим валь

цовщиком. Был рабочим — ра
бочим и остался. Но это чисто

детей и скажет

ним вечером. С семьей бы: 
совсем недолго. Посидит 
столом, посмотрит на жену

тихо, слов

тобиография.
написанная от руки аз-

-, Всего полстра-
нички:

«Родился в деревне Пастухо-
во Исетского района Тюмен
ской области... Ударник комму 
мистического труда... На ме

ХАРАКТЕР ЧЕЛОВЕКА

внешне, по сути
очень заметен. Он постиг тай
ны профессии. Вырос как чело
век, как личность. Стал под- 
линнььм мастером своего дела. 
Настоящим воспитателем мо
лодежи, А это ли не взлет?

Успех бригады № 3 во мно
гом связывают с личными ка
чествами старшего вальцов
щика.

— Что бы ни случилось, Але
ксандр Яковлевич всегда спо
коен, сдержан, никогда не сор
вется, не повысит голос, — го

ХАРАКТЕР ВРЕМЕНИ

«СТИЛЬ
СИДОРОВА»
таллургическом заводе 
А. К. Серова с 1957 
Вальцовщик... Старший 
цовщмк...». Но за этими 
кими строками—целая

имени 
года.„ 
валь-

корот- 
жизнь

ворит старший мастер стана 
Э. Ф. Дильман.

На прокатном стане асе рас
писано по секундам. Если ра
зогретый металл задержать 
лишнюю минуту — будет брак. 
Такая работа требует точности,
согласованности действ-ий,

человека, достигшего высот в 
своем деле.

АЛЕКСАНДРОМ Яковле
вичем идем вдоль стана. 
Мимо проносятся пышу

щие жаром огненные полосы 
металла. Заходим в «теплуш
ку». Так ласково здесь назы
вают комнату, где проходят 
пятиминутки, беседы политин
форматоров, где люди могут 
отдохнуть, поговорить. Он зна
комит меня:

— Песоцкий Владимир Геор
гиевич. Вальцовщик, два деся
тилетия на стане. Вологжанин 
Леонид Васильевич. Мастер 
стана, знает о нашем деле 
практически все. Вячеслав Шев
цов и Александр Постников. 
Маи ученики. Старательные

большого напряжения.
Сидоров умеет хорошо ор

ганизовать труд, особенно это 
чувствуется в сложных ситуа
циях. Случилась остановка ста
на — в ином коллективе все 
суетятся, либо же собираются 
вместе и смотрят, как слесари 
исправляют поломку. В брига
де у Александра Яковлевича 
иначе. Сам ок, конечно, там, 
где прорыв: помогает, совету
ет. Остальные же на своих ме
стах, осматривают узлы. Ни 
спешки, ни суеты, а дело идет 
быстро.

Старший вальцовщик отвечэ-

извиняясь: «Надо работать...». 
И снова уйдет в поле. Хоть 
маленьким был тогда Саша, а 
вот, поди ж ты, на всю жизнь 
запомнил: нет ничего важнее 
работы!

СТЬ у Александра Яков
левича правила, которых 
он придерживается и от 

которых не отступает. Одно из 
них: право руководить людь
ми нужно заслужить. Своим 
отношением к делу, к товари
щам, своей квалификацией. Ес
ли чего не знаешь — прочи
тай, посоветуйся. Это не уро
нит тебя в глазах окружающих. 
Но если остановился в росте— 
считай, что отстал. А, значит, и 
моральное право быть руко
водителем утратил.

— На стане я давно, — го
ворит вальцовщик В. Ф. Бел
кин. — Казалось бы, знаю все 
до тонкостей. И в се-таки совэ- 
ты Александра Яковлевича все
гда помогают.

Работу молодым он поручает 
такую, чтобы постоянно чув
ствовали нагрузку, ответствен
ность, возможность расти 
творчески. Поэтому подшеф
ные, которых воспитывает Си
доров, считают, что им очень 
повезло.

— Молодой рабочий ныне 
растет очень быстро, — заме
чает Александр Яковлевич. —~ 
Таковы особенности нашего 
времени. Человеку двадцать с 
небольшим, а у него уже есть 
знания, мастерство. Правда, не 
каждого, кто трудится на 
предприятии, можно назвать 
настоящим рабочим. Есть такие 
еще, что к делу относятся 
«лишь бы как», нет у них гор
дости за принадлежность к 
трудовому коллективу, стрем
ления отдать все свои способ
ности. Но больше все же тех, 
кого мы с радостью принима
ем в нашу рабочую семью.

«Стиль Сидорова», — так го-

рост

ворят в цехе. В основе
стиля — уважение к 
высокая внутренняя

этого 
людям,

культура,

парни...
Рабочие просматривают

ет не только за себя, но и 
вальцовщика, оператора, । 
ника, уборщика горячего

। за 
рез-

сменную сводку, интересуют
ся, как потрудились другие 
бригады. Заглянул в сводку и 
Александр Яковлевич:

— Работают ровно, никто не 
хочет отставать.

В этом году коллектив стана

талла. Люди понимают
ме- 

ДР/г
друга с полуслова, жеста. Но, 
разумеется, им помогает и тех
ника: синхронизационная связь. 

На стане четыре примерно

«320» 
ское

принял социалистиче-
обязательство дать

сверх плана 2000 тонн проката.
— Прокат всегда нужен 

стране. Масштабы производст
ва ныне огромные, — поясняет 
Сидоров. — В этом году, как 
известно, в СССР будет произ-

равноценных 
новое число 
дых рабочих, 
коллектив, 
Александром

бригады: одина- 
опытных и моло- 
Со дня создания

старается быть

возглавляемый 
Яковлевичем, 

хоть немного,
но впереди. Это «немного», 
при равных условиях дается не

ведено более 156
тонн стали 109

миллионов 
миллионов

просто.
— Часто спрашивают: 

лежит в основе высоких

тонн проката черных металлов. 
Но ведь и потребности растут. 
Поэтому производить нужно 
еще больше, да и расходовать

зультатов? И я отвечаю: 
де всего преданность 
которое ты выбрал раз
сегда, рассказывает

что 
ре-

интеллигентность (хоть и не 
удалось Александру Яковле
вичу получить высшего обра
зования). Чувствуется это и по 
глубине суждений. Проявляет
ся в желании понять собесед
ника, в умении, не навязывая 
своего мнения, исподволь убе
дить его в своей правоте.

Порой человек недоволен 
специальностью, условиями ра
боты или поссорился с това
рищами... Сидоров берет на 
вооружение опыт, такт, довери
тельность, чтобы переубедить 
человека. Так было с Вячесла
вом Калачиком. Александр 
Яковлевич понял, что, в прин
ципе, парень хочет работать в 
цехе, но специальность элек
трика ему не по душе. Вячес
лава перевели вальцовщиком 
на стан, и сейчас об уходе он 
и не помышляет.

по-хозяйски, 
мить.

— Можем 
больше, —

беречь, эконо-

и мы экономить 
вступает в разго-

вор Л. В. Вологжанин. На
пример, давать прокат в нуж-
ных допусках, постоянно
уменьшать брак. От всего это
го набираются тонны, десятки 
тонн металла. Обсудили мы и 
решили сэкономить в этом го
ду 20 тонн стали. Но обидно, 
когда узнаешь, что сэкономлен
ный металл используется рас
точительно. Порой ржавеет 
под открытым небом, «омерт
вев» в незавершенном строи
тельстве, неустановленном 
оборудовании.

Слушая 
мываюсь.

прокатчиков, заду- 
По-государственно-

му мыслят эти люди. Именно 
о таких говорил товарищ Л. И. 
Брежнев: «Передовой рабочий 
сегодня — это человек, обла
дающий глубокими знаниями,

ВОПРОСЫ подготовки 
молодежи к активной 
работе на различных 

участках народного хозяйства 
в нашем Каменском районе
находятся под постоянным
контролем партийных и совет
ских органов, профсоюзных, 
комсомольских и других обще
ственных организаций. Они в 
центре внимания постоянной 
комиссии по делам молоде
жи при районном Совете на
родных депутатов и бюро рай
кома комсомола. На своих за
седаниях. которые довольно 
часто готовятся и проводятся
совместно, члены 
кома комсомола

бюро рай- 
ii комиссии

ров. — Это стремление

преж- 
делу, 

и на в - 
Сидо- 

делать

Уходя отпуск, старшин

вев хорошо. Это хозяйская за
бота о производстве. А как 
важна взаимопомощь бригад 
для выполнения государствен
ного. плана! Упустить один 
день, один час — значит, по-
терять десятки, 
проката.

Так проявляется 
венное отношение

сотни тонн

государст- 
к делу, ча-

стоящий рабочий характер.
Спрашивается: откуда в нем 

это, кто заложил в душе при-
вычку (именно привычку)
творческого подхода к делу, 
неуемное желание ни минуты 
не сидеть без работы, совео- 
шенствовать и улучшать все, с 
чем имеет дело повседневно?

Сидоров задумывается. По
том говорит:* «Наверное, от 
отца все. С батей мне, надо 
сказать, повезло...».

А отец у него был председа
телем колхоза. Уходил из до
ма с зарей, приходил позд-

вальцовщик передавал бригаду 
своему ученику, молодому ра
бочему Вячеславу Шевцову. И 
чувствовал себя спокойно. По
тому что знал: коллектив был 
в надежных руках.

— Давно и верно сказано: 
человек воспитывается преж
де всего в труде. Истина эта 
не нова, —- говорит Александр 
Яковлевич. — В бригаде растет 
хорошая смена — наше буду
щее. Им, молодым, продол
жать наше дело. Мы, предста
вители старшего поколения, 
стремимся привить им любовь 
к труду, помочь выработать 
трудовые навыки. Ведь трудом 
миллионов множатся богатства 
нашей страны. Рост народного 
благосостояния зависит от то
го, как работает каждый из нас.

В этих словах — уверенность 
настоящего мастера: ученики 
пойдут дальше его, смог/т 
сделать больше.

В. КОЛОМИЕЦ, 
инженер металлургическо

го завода им. А. К. Серова.
Серов.

ненный путь с работой и 
жизнью на селе. 46 десяти
классников после экзаменов 
готовы сесть за рычаги трак
торов и штурвалы комбайнов, 
34 человека продолжат обуче
ние по1 ускоренной программе 
в СПТУ-12, 30 человек реши
ли поступить в сельскохозяйст
венные вузы и • техникумы, 
109 — в другие вузы, технику
мы и училища по профессиям, 
необходимым на селе. Все эти 
ребята на выпускных вечерах 
вместе с аттестатом зрелости

роба Героя Социалистического 
Груда Федора Макаровича 
Глухарева. Обладателями это
го приза становились выпуск
ники наших школ Иван Кузь
мин и Владимир Обухов, ме
ханизаторы совхоза «Родина», 
Сергей Стуков, Вячеслав Куз
нецов и Дмитрий Бахтсрев из 
совхоза «Россия». Молодой 
задор и энергия, помножен
ные на знания, полученные в 
школе и учебно-производст
венном комбинате, дают от
личные результаты. У прослав-

п о

ШКОЛА «ЮНОСТИ»
АСТУПАЕТ пора ра
боты летних лагерей 
для молодежи. Они 

различны по своему назначе
нию, эти лагеря, каждый из 
них имеет свою специфику: 
оборонно-спортивный, оздо
ровительно-трудовой и дру
гие. Но все они имеют ос
новную общую цель — по
мочь воспитательной работе 
с молодежью. Этим, вдумает
ся. и определяется важность 
работы комсомола в моло
дежных лагерях области.

Лагерь, о котором мы хо
тим рассказать, нс совсем 
обычен. В прошлом году об
ластной комитет ВЛКСМ и 
управление профтехобразова
ния Свердловской области 
приняли решение организо
вать специализированный во
енно-спортивный лагерь для 
180 учащихся профессио
нально-технических училищ, 
склонных к правонарушени
ям. Организация лагеря бы
ла поручена областному шта
бу оперативных комсомоль
ских отрядов' дружинников.

Сбор проводился на базе 
лагеря «Юность» в поселке 
Верхняя Сысерть, где отды
хали и занимались учащиеся 
профтехобразования в тече-
ние 
лет.

нескольких последних 
Нужно сказать, что

штаб провел большую подго
товительную работу: бы-
ла тщательно 
организационная
ра 
ны

лагеря,
должностные

продумана 
структу- 

разработа-
ин-

струкции, тематический и ка
лендарный планы работы, на
мечены культурно-массовые 
и спортивные мероприятия. 
Это создавалось в живом кон
такте с нашими будущими 
курсантами, применительно к 
реальным условиям лагеря. 
Необходимо отметить, что

К НАЧАЛУ РАБОТЫ ВОЕННО-СПОРТИВНЫХ ЛАГЕРЕЙ

штаб решил отказаться на 
лагерный период от масте
ров производственного обуче
ния, которые обычно работа-
ли в лагере наши наблю
дения привели к убеждению, 
что здесь должны трудиться 
люди, специально готовившие 
себя к этой работе, наши ак
тивисты. Из персонала лаге
ря осталось работать только 
четыре человека: директор, 
завхоз и два повара. Выпол
нение же всех остальных обя
занностей взяли на себя чле
ны областного штаба опера
тивных комсомольских отря
дов, ребята из ОКОД Сверд
ловска, отслужившие в ар
мии и имеющие опыт рабо
ты с подростками, склонны
ми к правонарушениям. Это 
Иан ль Сулейманов, Влади
мир Худышкин, Алексей Бе
лобородов, Александр Бура-
ков, Сергей Труфанов,
Александр Семенов 
гие.

Перед командным 
вом лагеря стояла

и дру-

соста- 
трудная

задача -- за 18 дней необхо
димо было выполнить наме
ченную учебную программу 
по начальной военной подго-

наружили, сколько дел мож
но сделать за день. Успевали 
и «строевой» позаниматься, 
и поработать с техникой, на
ходили время подготовиться 
к лагерному смотру самодея
тельности и посмотреть кино
фильм, заняться спортом, 
работать в кружках техни
ческого творчества.

Много задач пришлось ре
шать ребятам из областного 
штаба ОКОД во время рабо
ты лагеря. Помогла армей
ская закалка командного со
става, опыт работы с под
ростками, полученный в опе
ративных комсомольских от
рядах, большое желание ра
ботать с курсантами.

Всю лагерную смену не ос
тавался без внимания и досуг 
ребят. Здесь и катание на 
лодках, и купание в велико
лепном пруду, и рыбалка, и 
спортивные состязания. При
езжали к ребятам артисты 
Свердловской филармонии, 
ансамбль танца «Адыгея».

Нравилось курсантам де
журить по лагерю. Каждый

тивного лагеря. На торжест
венном закрытии лагеря бы
ли подведены итоги социа
листического соревнования 
между ротами и взводами,
отмечены победители 
тивных соревнований,

спор-
акти-

товке, политической 
основам уголовного

учебе, 
права,

укрепить курсантов физиче
ски, познакомить с техникой, 
привезенной в лагерь. В ла
гере курсанты изучали мото
цикл, фотодело, устройство 
переносных радиостанций, 
обучались вождению катера.

Труднее всего было при
учить курсантов к воинской 
дисциплине. Командный со
став сборов с этой задачей 
справился, жесткий ритм ра
боты лагеря к концу смены 
стал курсантам даже нра
виться, и многие ребята не
ожиданно для себя вдруг об-

вечер в 18.00 
развод караула, 
заступала на 
Курсанты несли 
ба, КПП, поста

происходил 
одна из рот 

дежурство, 
охрану шта- 
ОСВОД, где

висты. В последний раз про
шли курсанты торжествен
ным маршем перед знаменем 
лагеря. Многие из них сра
зу же после закрытия сбора 
интересовались, будет ли ла
герь в следующем году и как 
в него можно попасть. Мы 
считаем, что лучшей оценки 
нашей работы, чем призна
ние ребят, быть не может.

Отрадно и такое явление: 
из наших прошлогодних кур
сантов есть ребята, которые 
после лагеря стали членами 
оперативных отрядов и сей
час сами активно борются с 
преступностью. Скажем, у 
нас в Верхней Сысерти была 
группа из Асбеста, человек 
двадцать. Вернувшись из ла- 
леря. ори все стали дружин
никами. Мы считаем, что это 
большое дело — «перело
мить» сознание подростков, 
подсказать им путь, который 
ведет не к правонарушениям

5
Il в спорте мы предполага- % 

ем увлечь наших подопечных 
интересными для них видами: <■ 
будут работать секции самбо, 1 
стрелковая, водных лыж, * 
подводного плавания. Причем Я 
мы не умаляем объем и зна- д 
чение военной подготовки бу- 5 
дущнх воинов, и на этот раз 
штаб уделяет ей большое 
внимание. Мы смотрим на 1 
этот предмет как на способ { 
закрепления тех знаний, ко- * 
торые учащиеся получают на 
пунктах начальной военной д 
подготовки. Кстати, нынеш- Jj 
ним летом возможностей для s
такой работы у нас
больше лагерная
увеличивается до 35

Уже сейчас у нас

будет 
смена 

дней.
в ос- 

новном подобран командный ï 
состав лагеря. Для членов 
областного штаба и опера- д' 
тивных комсомольских отря-
дов. едущих в лагерь коман- 5 
дирами, в обкоме ВЛКСМ s 
проводится учеба. Авиацион- 1 
ный техник Александр Бура- < 
ков, студент Леонид Григор- 
чу к, инженер Наиль Су- л 
лейманов и многие другие ак- А 
тивисты очень серьезно го- J, 
товятся .к своей работе в ка-
честве командиров-воспитате- . 
лей. *

Мы знаем, что пройдет s 
наш второй лагерный сбор и * 
многие из тех ребят, которые '

и преступлениям, а нор-
мальной жизни с ее разно-

пройдут школу «Юности», са
ми придут к нам в оператив- 
ные отряды, чтобы встать на

находились лодки и,катера, 
принадлежащие лагерю. Был 
наряд и в столовой. Дежур
ному подразделению выдава
лись радиостанции для опе
ративной связи и обеспече
ния качественного несения 
службы. Дежурство на всех 
постах проходило в строгом 
соответствии с уставом Во
оруженных Сил СССР, что 
особенно нравилось ребятам.

В напряженной работе не
заметно пролетели 18 дней—■ 
время действия военнэ-спор-

образнымп интересами. 
Кстати, сейчас, когда

охрану общественного поряд- Jl

мы
готовимся к новому лагерно
му сезону, штаб обращает 
особое внимание на то. что
бы сделать в этом году ос
новной упор на кружковую 
работу, постараться познако
мить ребят с различной тех
никой. В этом году будут 
работать кружки радио, " ра
диотелеграфистов, фотогра
фии, автомотодела, приклад
ного искусства — как раз те, 
которые могут заинтересо
вать ребят.

I U vnilUI и ИМр/Т/Д" I 
ка. Знаем мы и то. что. за- »I 
нимаясь в многочисленных И
лагерных кружках, узнав в ; 
них много интересного, неко- ] 
торые наши курсанты захо
тят серьезно изучить ту или 1 
иную профессию. И облает- , 
ной штаб ОКОД поможет им ’ 
в этом. >

С. ХОРОШИЛОВ, j
заместитель начальника »

областного штаба ОКОН; >
О. БЕССЧАСТНЫЙ, J

начальник оперативного J
отдела областного 

штаба ОКОД.

по делам молодежи выраба
тывают действенные меры по 
улучшению условий труда, бы
та и отдыха рабочей и уча
щейся молодежи.

Особенно целенаправленно 
и планомерно эта работа ста
ла проводиться после созда
ния в 1975 году межшкольного 
учебно - производственного 
комбината для учащихся 9— 
10 классов всех школ района. 
И результаты не замедлили 
сказаться.

В дни празднования 25-ле
тия освоения целинных и за
лежных земель V нас в районе
прошел 
школ, 
связать

3-й слет выпускников 
изъявивших желание 
свой дальнейший жиз-

ГРЭС, ДЕНЬ СЕГОДНЯШНИЙ..«™™.
В комитете комсомола управления строительства 

Рефтинской ГРЗС хранится фотоальбом со снимка
ми пятнадцатклетней давности. На них — лесные 
вырубки, первые машины на строительстве электро
станции, временные домики, добровольцы-строители... 
Они жили на частных квартирах в близлежащих по
селках и даже —в кабинах автомобилей. Они работа
ли от зари до зари. Строили жилье, проводили доро
гу. Но главное — возводили ГРЭС.

— Когда вспоминаешь то трудное и все же пре
красное время и смотришь на могучую электростан
цию и красивый поселок, — говорит один из пер
вых строителей Н. Деркач, — сердце наполняется гор
достью. Значит, юные годы прожиты не зря.

Восемь энергоблоков действует сегодня на электро
станции. Строится девятый, мощностью 500 тысяч 
киловатт. Лучшей в соревновании среди комсомоль
ско-молодежных коллективов областной ударной ком
сомольской стройки является бригада котельщиков 
Рефтинского участка треста «Уралэнергомонтаж»,

которой руководит Н. А. Спирин. Три года подряд она 
занимает первые места среди бригад Минэнерго. Мо
лодежный коллектив, поддержав почин свердловских 
строителей, высвободил трех рабочих и трудится 
меньшим составом. Бригадир Николай Александро
вич — опытный котельщик, кавалер ордена Трудово
го Красного Знамени.

Рядом с электростанцией вырос прекрасный посе
лок Рефтинский. В новых кварталах многоэтажных 
домов живут молодые энергетики и строители. В но
вые детские сады и школы ходят их дети, которые 
родились и выросли вместе с молодой комсомольской 
стройкой.

На снимках: бригадир комсомольско-молодеж
ной бригады котельщиков Н. А. Спирин; Рефтинская 
ГРЭС; молодые жители поселка; ведется монтаж нот- 
ла девятого энергоблока; щит управления восьмого 
энергоблока гидроэлектростанции.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

внедряются в совхозное про
изводство.

Вся эта работа находится в 
центре внимания комиссии по 
делам молодежи и бюро рай
кома комсомола. Недавно 
принято постановление испол
кома районного Совета народ
ных депутатов об укреплении 
материально - технической ба
зы школ. Выполняя его, сов
хозы района приобретут для 
школ оборудования более чем 
на 35 тысяч рублей.

Другое направление нашей

Xk О Д ■“
КОМПЛЕКСНЫЙ

получат и комсомольские пу
тевки — мандат на участие в 
преобразовании Нечерноземья.

Трудно, пожалуй, назвать 
такую сферу совхозного про
изводства, где бы не труди
лись сегодня выпускники па

ленных ветеранов совхозного 
производства растет достойная 
смена.

совместной работы улучше-

ших школ. Своим
женным 
школьн ики

трудом
самоотвер- 
вчерашние

заставили теперь с
уважением относиться к каж
дому, кто сразу после получе-

Иначе не может быть. Уста
новившееся за последние го
ды содружество школ и сов
хозов приносит ощутимые ре
зультаты. Совхозы проделали 
значительную работу по улуч-

пне условий труда и быта мо
лодежи на селе. И здесь уда
лось добиться многого. Прак-
тнчески 
ческих 
горячее 
наиболее

на всех 
фермах 
питание.

животновод- 
организрвано

В
напряженных

период 
сель-

ии я 
наст

аттестата зрелости нами- 
свою трудовую биогра-

фию в сельском хозяйстве. 
Имена Зинаиды Дягилевой и 
Ирины Черемхиной из совхоза 
«Каменский». Тамары Голико
вой из совхоза «Сосновский». 
Татьяны Софроничой из сов
хоза «Пироговский» в многих 
других молодых работниц жи
вотноводства уже хорошо из
вестны в районе и даже за его 
пределами. На протяжении 
последних трех лет широко 
развернулось соревнование на
приз имени земляка-хлебо-

шению трудового 
профессиональной 
учащихся. Школам

обучения п 
ориентации 

вылеляет-
ся сельскохозяйственная тех
ника. совхозы помогают в обо
рудовании кабинетов техниче-

скохозяйствеипых кампаний 
все рабочие обеспечены горя
чим питанием, в большинстве 
бесплатным.

В совхозах района наряду с 
производственными объектами 
ведется большое строительст
во жилья, клубов, Домов

ского 
щадки 
ров и 
полях 
товия

никла, построены пло- 
для хранения тракто

прицепной техники. На 
совхозов создаются ус- 
для плодотворной рабо-

ты ученических производствен
ных бригад. Учащиеся школ 
вместе с полеводами совхозов 
ведут опыты, анализируют, ло-
биваются рекордных 
Результаты многих 
ментов школьников

урожаев, 
экспери
успешно

ловых, 
объектов
турно -

1, детских 
магазинов

садов, сто-
и

социального и
других

I КУЛЬ-
бытового назначения

Почти каждый из выпускни
ков может продолжить свою 
учебу па очном или заочном 
отделениях вузов и технику
мов. Причем вступительные 
экзамены в сельскохозяйствен 
ные техникумы пашей области 
принимаются прямо в нашем

управлении сельского хозяйст
ва. Тут же, в Каменске-Ураль- 
ском, проходят лабораторно- 
экзаменацнонные сессии в пер
вые годы учебы.

Более 150 выпускников 
прошлых лет являются сти
пендиатами совхозов в сель
скохозяйственных вузах, тех
никумах и сельских профтех- 
училищах. Мы внимательно 
следим за их учебой.

Многие из наших недавних 
стипендиатов, окончивших уче
бу, успешно трудятся. Заме
чательно зарекомендовали се
бя молодые командиры произ
водства' завгар совхоза «Бро
довской» Иваи Голинов. агро
ном совхоза «Мамино» Нико
лай Алябьев, начальник убо
рочного комплекса совхоза 
им. В. И. Ленина Владимир 
Звездин, механик совхоза «Рос
сия» Николай Ловцов, агро
ном совхоза им. XXV парт- 
съезда Валентина Бударина.

Нельзя не отметить. что 
для тружеников села с каж
дым годом улучшаются усло
вия отдыха. Ежегодно свыше 
500 человек отдыхают по пу- 
тевкам в домах отдыха, са
наториях. .здравницах. Еще 
около 150 человек путешест-- 
вуют по туристическим путев
кам по стране и за рубеж.

Именно такое комплексное 
решение проблем позволило 
нам добиться этих результа
тов. Всего четыре года назад 
в родных селах собирались 
остаться только 40 процентов 
вчерашних десятиклассников. 
Нынче профессии, необходи
мые современному сельскохо
зяйственному производству, 
избрали 77 процентов выпуск
ников. Все это убеждает в ре- 
'гльтативности совместной ра 
'оты.

В УСТИНОВ, 
первый секпетарь 

Каменского пайкома 
ВЛКСМ.

ОЧЕНЬ ЗРИМАЯ ПОМОШЬ
В комнату вошла немолодая 

женщина, нерешительно огля
дываясь по сторонам:

— Як депутату областного 
Совета, когда начнется при
ем? — обратилась она к си
дящей за столом девушке.

— А вы по какому вопро
су? — спросила Ольга.

— По личному. Подожду...

Посетительница была очень 
удивлена, когда узнала, что 
эта девушка и есть тот самый 
депутат, к которому она при
шла за помощью. Однако пос
ле обстоятельного разговора 
ушла довольная.

Контролер ОТК Свердлов
ского завода транспортного 
машиностроения, депутат об
ластного Совета Ольга Муси- 
хина хорошо помнит ощуще
ние, с которым впервые при
нимала избирателей:

— ...Я — за столом, жду лю
дей, котооые придут ко мне, 
девчонке, за помощью. Какие 
они будут? Как суметь помочь 
каждому?

Разные люди, с разными во
просами. Одни так же, как се
годняшняя посетительница, 
вначале с недоверием смот
рят на молодого депутата: что 
же ты можешь, девонька? Дру
гие — сразу обращаются по 
имени-отчеству...

11 лет назад пришла Оля 
Мусихина на завод. Невысоко
го роста, с пышной шапкой 
вопос, с веселыми, живыми 
глазами, всегда общительная 
и жизнерадостная. На удив
ление быстро асе в коллекти
ве первого механического це

ха, где Ольга стала работать 
контролером ОТК, признали 
ее своей. Комсомольцы вы
брали Олю своим секретарем. 
И не ошиблись. А через не
сколько лет коммунисты при
няли Мусихину в партию, из
брали в партбюро.

В любом «качестве» она хо
рошо справлялась с общест
венными нагрузками. Когда 
Ольга была комсоргом цеха, 
«мусихинских» ребят и девчат 
чаще других вспоминали в за
водском комитете ВЛКСМ:' ста
вили в пример. Когда она 
возглавляла цеховой совет на
ставников, практиканты из 
ГПТУ и подростки-ученики счи
тали ее чуть ли не самым глав
ным в цехе человеком.

И сегодня одна из основных 
забот депутата областного Со
вета народных депутатов Оль
ги Муси хи ной — вновь о де
тях, подростках. Она является 
членом постоянной комиссии 
по охране труда и быта жен
щин, материнства и младенче
ства. Однако круг вопросов, 
попадающих в поле зрения 
молодого депутата, гораздо 
шире.

— Под моим контролем на
ходятся все детские учреж
дения Железнодорожного рай
она Свердловска, — рассказы
вает Ольга. — Как налажено 
питание в школах, детских 
комбинатах, больницах? Как 
оказывается медицинская по
мощь детям? Как удовлетворя
ются заявки детских учрежде
ний райздравотделом и райо-

В составе областного Сове
та народных депутатов более 
400 человек. По крайней мере, 
треть из них — молодые де
путаты. В минувшем году 
шесть лучших из них были на
граждены Почетными грамота
ми облисполкома. В том чис
ле — Ольга Мусихина. Но са
ма она оценивает свою рабо
ту скромно:

— Приятно сознавать, что 
моя небольшая помощь нужна 
людям.

Ее помощь проявилась в 
том, что в Железнодорожном 
районе открылась новая дет
ская молочная кухня на тыся
чу порций в. день. Стали регу
лярно, с четкими временными 
интервалами, ходить автобусы 
33-го маршрута и трамвай 
№ 6. Ее помощь и в том, что 
многие женщины так же. как. 
например, работница завода 
Л. Ватутина, могут спокойно 
работать: ребенок устроен в 
детский комбинат. В детских 
садах чаще стали появляться 
свежие овощи.

Каждый день, каждый посе
титель — это новые стро
ки в ее депутатской книж
ке. И решать все во
просы депутат Ольга Му
сихина старается так, как и ра
ботает: на заводе ни разу про
дукция, помеченная ее клей
мом № 41, не возвращалась 
обратно. И в работе с людьми 
она брака тем более не до
пустит.

Так повседневно, по-делово
му оправдывает депутат О. Му
сихина доверие своих избира
телей.

Т. БОРИСОВА.
. .......................................................................................................................................................................................................................................................................................... о.....  .ша||1||ГШ|1|

но? Все это надо знать, по
стоянно контролировать.
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и США и 
советско-

то под уг- 
само буду- 
А без бу-СССР 

нового
телей 

подписание

ми боеголовками, 
розой окажется 
щее человечества.

ОММЕНТИРУЯ итоги вен
ской встречи руководи-

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

ТРАДИЦИИ
КРАСНОГО
МАНСФЕЛЬДА

для шахтеров медного рудника
означает повышение произво-
дительпостн труда за счет по
вышения уровня механизации 
и внедрения новых технологи
ческих методов добычи.

Строгий партийный контроль 
гарантирует выполнение этой 
ответственной программы. Бо
лес того, на окружной партий- 

. ной конференции коммунисты 
единогласно приняли решение 

' сверх намеченной программы 
дать дополнительно продукции 
на 0,4 процента больше. Это

американского 
ограничении 
наступательных

Договора об 
стратегических 

вооружений,

дущего не будет ничего — ни 
сокращения рабочей недели, 
ни увеличения заработной

СВЕРДЛОВСКЕ на стрел
ковом стенде Уральско
го военного округа со

стоялись финальные соревно
вания VII летней Спартакиады 
народов РСФСР по стендовой 
стрельбе Торжественным бы
ло открытие состязаний лучших

Б. Шебашов (Воронежская об
ласть), вторым был его земляк
В. Ковешникоа 196 очков
из 200 Пять участников, кроме 
того, выбили по 195 из 200. 
Среди них и трое свердлов
чан: П. Трошков (он выступал

республики. Ко- 
парадом, неодно- 

чемпион РСФСР

только личном
В. Грачев, А. Еселевич.

зачете), 
К со-

жалению, перестрелка для них 
была неудачной, и наши зем-

один из обозревателей аме
риканского радио использо
вал образное сравнение. «Че
ловечество, — сказал он, — 
переплывает широкую бур
ную реку с берега «холодной 
войны» на берег разрядки и 
мира. Не первый год пере

платы, 
Вот почему

самих профсоюзов.

трудящимся
американским 

необходимо на-
стойчиво добиваться скорей
шей ратификации договора 
ОСВ-2.

Бригада Франкс, которая ра
ботает на медной шахте имени 
Бернхарда Кенена в Мансфель- 
дс, борется за право называть
ся бригадой имени Владимира 
Ляхова. С тех пор, как совет
ские космонавты Владимир Ля-
хов и Валерий Рюмин

плывает, 
Но эту 
плыть, 
выхода

не без трудностей...
реку 

потому 
в наше

нужно пере- 
что другого

В одной из последних про
грамм новостей на нью-йорк
ском телевидении, посвящен
ных венской встрече, было 
сказано, что «именно Москва

«Значение подписанного в 
Вене советско-американского 
договора заключается не 
только о том, что он способ
ствует укреплению взаимного 
доверия между Соединенны
ми Штатами и Советским 
Союзом, а значит, уже сейчас

работать на борту 
«Салют-6», молодые 
взяли обязательство

начали 
станции 

шахтеры
увеличить

добычу медной руды. Уже бо
лее трех месяцев они ежеднев-

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ослабляет опасность вор 
расширяет перспективы 
рудничества, — заявил в 
де с корреспондентом

1НЫ и 
сот- 

бесе- 
АПН

но дают дополнительно 
шестого члена бригады.

Присваивать лучшим 
дежным бригадам имена 
рителей космоса стало 
доброй традицией.

норму

моло- 
поко- 
здесь

НАДО РЕЧКУ
ПЕРЕПЛЫТЬ
была архитектором разрядки 
и ограничения гонки стратеги-

исполнительный директор Со-

ческих вооружений».
признающая 
Советского 
роднейшее

большой

мира 
этого

Союза 
дело 

земле.

Оценка, 
Î вклад 
I благо-

факта

упрочения 
Признание

вета мира США Майкл Майер
сон. — Очень и очень важно 
то, что этот договор откры
вает возможность для перего-

Уже 24 бригады горнорудно
го комбината имени Вильгель
ма Пика, куда входит шахта, 
носят имена советских космо
навтов: Алексея Леонова, Геор
гия Берегового, Виталия Се
вастьянова, первого космонав
та ГДР Зигмунда йена и дру
гих. Молодежь Мансфельда 
своим ударным трудом завое
вывает это пра^о. Сердечные 
дружеские отношения связы
вают горняков с их «шефами». 
Шахтеры и металлурги приез
жают в гости к космонавтам, 
а последние бывают на манс- 
фсльдском комбинате. ,

Рождение этих новых тради-

Мансфельд одним из центров 
немецкого рабочего движения. 
В марте 1921 года в Мансфель
де прошли вооруженные вы
ступления немецкого пролета
риата.

Символом дружбы и сотруд
ничества с Советским Союзом 
стало Красное знамя из Кри
вого Рога. История его тако
ва. Еще в 1921 году криво
рожские шахтеры заявили о 
своей солидарности с револю
ционными горняками Манс
фельда и поддержали их соб
ранными деньгами и продо
вольствием. Между советскими 
и немецкими рабочими завяза
лась переписка. 21 апреля 1929 
года шахтеры рудника «Дзер
жинский» подарили Красное 
знамя своим немецким братьям 
по классу.

большая сумма, если 
во внимание, что 
комбинат производит 
7,2 миллиарда марок 
цпи.

Важным ] 
соревнования

условием

Вашингтоном
официальным 

бесспорно, по-
могло сейчас преодолеть еще 
один этап, отдаляющий всех 
нас от мрачных времен «хо- 
лодной войны», что полностью 
соответствует н национальным 
интересам самих Соединен
ных Штатов. Не зоя же по
мощник президента США по
национальной
3. Бжезинский 
левизионной
би-си что 
«укрепляет 
США»!

Четко 
выступает

безопасности 
говорит в те- 

программе Эй-
договор ОСВ-2 
и безопасность

и 
по

американская

не двусмыслен но 
этому поводу 

общественность.
«Венская встреча «большой 
двойки» — это важная необ
ходимая веха на пути к безо-
пасности 
прочному

асех народов, к 
миру на земле, —

заявил один из руководите
лей объединенного профсою
за рабочих электро- и радио
промышленности США Джек
Харт. Подписанный прези-
дентом Картером и председа
телем Брежневым договор, 
несомненно, станет серьезной 
преградой для опасной и до-
рогостояшеи
МИЙ».

«Немало 
лем стоит

гонки вооруже-

серьезных проб- 
перед профсоюз-

ций не случайность. Они

воров
ОСВ-4 и

Судя 
здешней

ным и 
США,

рабочим движением
но

серьезная,
гь одна, самая 
говорит извест-

ный активист объединенного 
профсоюза пищевой и мяс
ной промышленности Чарльз
Бартон. Это проблема пре-
дотвращения термоядерной
войны Ведь если взлетят на 
воздух накопленные по обе
им сторонам Атлантики стра
тегические ракеты с ядерны-

ВРЕМЕНИ ВОПРЕКИ

относительно ОСВ-3, 
т. д.».

по комментариям 
печати и высказыва-

ниям представителей общест
венности, никто здесь не сом
невается в том, что в вопросе 
о ратификации венского дого
вора за Верховным Советом
СССР дело, как 
станет. Но вот 
сном холме, в 
сейчас заметно

говорится, не 
на Капитолий- 

сенате США, 
активизирует-

ся группа сенаторов-«ястре- 
бов» типа Г. Джексона, кото
рые под самыми вздорными 
предлогами вроде «советской 
военной угрозы» ведут злоб-
ную кампанию 
кации ОСВ-2.

Поведение Г. 
кто объясняет

против ратифи-

Джексона кое- 
здесь просто:

сенатор не собирается выстав-
свою кандидатуру

нат на новый срок и надеется 
на более доходную должность 
в какой-нибудь крупной воен
ной корпорации. Но думается, 
что подавляющее большинство 
его сограждан не хотело бы 
оказаться в одной лодке с се-
натором 
данным 
ного

Г. Джексоном. По 
только что проведен- 
газетой «Нью-Йорк

тайме» опроса общественного 
мнения, бгльшинство амери
канцев — около 70 процен
те в — готово поддержать на 
президентских выборах 1980 
года того кандидата, который 
выступит за дальнейшие аме
рикано - советские перегово-
ры об ОСВ и обуздание гон 
стратегических вооружений.

ки

Э. БАСКАКОВ, 
соб. корр. АПН.

Чью Йорк.

Шахтер 
принимая

Отто Брозовски,
его, сказал:

этим знаменем мы будем 
роться за свою свободу.

«Под
[ бо- 

Мы

принять 
ежегодно 
почти па 

продук-

успеха
партийное руко-

водство района и предприятия 
считает моральное и мате
риальное стимулирование тру
дящихся. Мансфельдовцы ис
пользуют опыт своих товари
щей из Кривого Рога, с ленин
градского завода «Красный вы
боржец», будапештского заво
да «Красный Чепель» и других. 
Они, в частности, учредили 
ряд наград: «Золотая государ
ственная эмблема», ценные 
кубки, почетные знамена и по
четные грамоты. Трудящиеся 
комбината обмениваются с со-
ветсклми
партнерами

предпрпятиями- 
производственны-

ми бригадами и группами экс
пертов. Самая распространен-
ная форма поощрения бес-

связаны с волнующим револю
ционным прошлым этих мест.

Красный Мансфельд, где
горным делом и металлургией
занимались уже столетия
назад, считается колыбелью 
немецкого пролетариата. Его 
история — история классовых 
битв. Многочисленные выступ-

будем беречь его как зеницу 
ока. Я клянусь: это знамя я 
буду защищать кровью своего 
сердца, я нс выпущу его из 
своих рук и буду всегда ему 
верен».

Клятва, данная мансфсльд- 
скими горняками, была выпол
нена. 3 июля 1945 года семья 
шахтера Брозовски вынесла 
Красное знамя навстречу осво
бодителям.

50-летие со дня передачи ле
гендарного Красного знамени 
было торжественно отмечено в 
Мансфельде в апреле этого го-

платные поездки в СССР. Это 
также стало традицией. С 1965 
года в более чем 30 городах 
Советского Союза побывало 
свыше 12 тысяч мансфельдов- 
цсв. Среди них были и члены 
бригад, носящих имена космо
навтов.

Не довольствоваться достиг-
нутым это одна из славных

ления 
ской

против капиталистиче-
эксплуатации сделали

да. На празднике была 
легация из СССР.

Лозунг «Из каждой 
каждого часа рабочего 
ни и каждого грамма

и де-

марки, 
време- 

мате-
риала — наибольший эффект>

снайперов 
мандующий 
кратный

СПО

ф СТЕНДОВАЯ СТРЕЛЬБА

СПОР СНАЙПЕРОВ
Р. Полянский доложил о готов
ности спортсменов к участию 
в соревнованиях. С приветст
венным словом к спортсменам 
обратился летчик-космонавт 
СССР, дважды Герой Совет
ского Союза А. В. Филипчен- 
ко, который является предсе
дателем Всероссийской феде
рации стендовой стрельбы. Он 
пожелал участникам высоких 
спортивных результатов, выра
зил надежду, что турнир 
стрелков в Свердловске по
служит хорошей репетицией 
перед финалом VII летней 
Спартакиады народов СССР.

И вот около 80 сильнейших 
стрелков-стендовиков России 
вступили в борьбу. Особенно 
упорной она была на круглом 
стенде, где показаны высокие 
результаты. До самой послед
ней серии, например, семь 
участников претендовали на 
первое место. Но, показав чо 
второй день абсолютно луч
ший результат — 100 очков 
из 100, по сумме двух дней 
с результатом 198 очков из 200 
возможных чемпионом летней 
Спартакиады России по стен
довой стрельбе на круглом 
стенде стал опытный мастер

ляки заняли соответственно 
пятое, шестое, седьмое места.

В состязаниях на траншей
ном стенде после первого дня 
лидировал свердловчанин ма
стер спорта международного 
класса А. Кузнецов. Однако 
он не смог удеожать лидер
ство и довольствовался треть
им призовым местом. А по
бедителем стал стрелок из 
Курска А. Стародуб, который 
ровно выступал в течение 
двух дней и показал резуль
тат 190 очков из 200. Вторым 
стал Г. Власов (Саратовская 
область), который в пере
стрелке с А. Кузнецовым и 
С. Чередниковым (Хабаров
ский край) вышел победите
лем. Все трое показали ре
зультат 189 из 200. Чадо ска
зать, что на траншейном стен
де были показаны весьма низ
кие результаты.

Итак, победителями в об
щекомандном зачете стали 
спортсмены Воронежской об
ласти — 77 очков, вторыми 
были хозяева соревнований— 
57 очков, и третье место заня
ли стрелки-стендовики Ростов
ской области — 30 очков.

Второе место свердловчан

следует считать в целом ус
пешным так как на предыду
щей Спартакиаде народов 
РСФСР они были в команд
ном зачете шестыми.

Комментируя итоги сорев
нований в Свердловске, госу
дарственный тренер Спорт
комитета РСФСР С. б. Ми» 
шин отметил высокие резуль
таты, показанные ведущими 
стрелками оеспублики на 
круглом стенде. Вместе с тем, 
он с сожалением констати
ровал, что прошедшая Спар
такиада народов России прак
тически не дала нам новых 
имен — в финале принимали 
участие уже известные и 
опытные спортсмены.

По итогам соревнований в 
Свердловске отобраны кан
дидаты в сборную команду 
РСФСР для участия в финале 
Всесоюзной Спартакиады. В 
ее составе — и четверо пред
ставителей Свердловской об
ласти: А. Скубак, А. Еселевич, 
В. Грачев, А. Кузнецов.

С. ТЮРИН, 
старший инструктор 

облспорткомитета.

традиций Красного Мансфсль- 
да. В бригаде Франке намере
ны и после приземления Вла
димира Ляхова не снижать 
ударных производственных по
казателей с тем, чтобы достой
но носить имя советского кос
монавта, с честью отпраздно
вать 30-летие ГДР.

Вернер РАИНХАРДТ, 
корр, АПН.

ф ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА ф БОКС

Берлин.

фонд помощи пострадавшему от китайских агрес-ского Вьетнама идет сбор средств
На всех промышленных предприятиях и в общественных организациях социалистиче’

соров населению северных провинций. От южан уже поступили многие сотни донгов. 
На них приобретаются медикаменты, продовольствие, товары первой необходимости.

Но с н и м к е: студенты и преподаватели средней технической школы города Хоши
мина комплектуют подарки для отправки в провинцию Лангшон. Снимки ВИА — ТАСС.
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ПОДОПЛЕКА

ОСВ-2 и расчеты Пекина КЛЕВЕТЫ

Редко, когда соглашение между двумя странами прив
лекало бы столь пристальное внимание во всем мире, как 
советско-американский договор об ограничении страте
гических вооружений Ведь речь идет о том. по какому 
пути пойдет дальше развитие событий на мировой аре
не — дальнейшей гонки вооружений. увеличивающей 
вероятность перерастания кризисных ситуаций в воору
женные конфликты, или прекращения опасного наращи
вания военных арсеналов.

Советско-американский договор — это не только пре- 
градд на пути дальнейшего, накапливания самых разру
шительных видов оружия ‘ Это — необходимое условие 
для перехода к всеобщему разоружению, важный стимул 
для решения многих спорных вопросов и достижения 
соглашений на переговорах между Востоком и Западом, 
верный путь к упрочению разрядки, укреплению мира и 
безопасности народов.

Именно эта перспектива и не устраивает противников 
ОСВ-2. Особое место среди них занимают пекинские ли
деры. Буквально не проходит дня. чтобы они в той или 
иной форме не выразили своего недовольства согласием 
Вашингтона пойти на заключение ОСВ-2, не выступили с 
подстрекательскими призывами, обращенными к тем си
лам. которые хотели бы сорвать новое соглашение.

Правда, находясь в начале нынешнего года в Соеди
ненных Штатах, заместитель премьепа Госсовета КНР 
Дэн Сяопин зявил, что Пекин «не против» ОСВ 2. Но 
факты говорят о другом. С самого начала руководители 
Чжуннаньхая стремились помешать достижению согла
шений по ограничению стратегических вооружений. Так 
было при Мао Цзэдуне, так действует и нынешнее китай
ское руководство. Другое дело, что в Пекине наконец по
няли. что у них не так уж много возможностей сорвать 
соглашение. Поэтому пекинские лидеры и решили перей-

ны». Но ведь соглашение заключается именно для то
го. чтобы не было войны.

Неомаоистские лидеры безапелляционно объявляют

На этих днях Пекином, а так
же органами пропаганды США, 
Англии, Японии и ряда дру
гих стран была поднята шуми
ха вокруг так называемой про-
блемы «беженцев Индоки

соглашение 
стратегов».

об ОСВ-2 «пустым замыслом кабинетных
Они утверждают, что оно не только не за-

медлит гонку вооружений, но даже подтолкнет ее. Разу-
меется. никаких конкретных 
вывода у них не находится, 
природе.

подтверждений для такого 
так как их просто нет в

тая». Эта клеветническая кам
пания представляет собой но
вую попытку бросить тень на 
справедливую и гуманную по
литику правительств Вьетнама, 
Кампучии и Лаоса по вопросам

ти от лобовой атаки к более изощренной
Излюбленным приемом политиков за 

ной» является распространение тезиса о 
сторонней выгоде», которую будто бы i 
ский Союз от ОСВ-2 Подобный «довод» 
на поддержку тех сил в США. которые 
в продолжении гонки вооружений

Безосновательность этого утверждения

тактике.
«китайской сте- 
какой-то «одно- 

получает Совет- 
явно рассчитан 
заинтересованы

видна хотя бы
из того, что ОСВ-2 основывается на реальном паритете в 
области стратегического оружия, на принципе равенства 
и одинаковой безопасности. Если говорить о содержании 
подготавливаемого соглашения, то не все в нем устраи
вает советскую сторону, как. очевидно, и американскую. 
Но в этом дело был необходим разумный компромисс, 
такой же. как. например, при подписании хельсинкских 
соглашений. И такой компромисс в данном случае достиг
нут.

Пекин утверждает, будто ОСВ-2 не имеет накакого 
значения, что он «станет клочком бумаги в случае вой-

Очевидно, понимая шаткость своей позиции, пекинские 
политики выступили со своим планом так называемого 
«комплексного разоружения». В нем основной упор де
лается на то, чтобы Советский Союз и США пошли на 
значительное сокращение своих ядерных и обычных воо
руженных сил. Китай же выводится за рамки любых 
сокращений вооружения на основании того, что он-де 
еще не обладает достаточным арсеналом ракетно-ядерно
го оружия Не случайно Пекин подвергает яростным на
падкам саму идею перехода от ОСВ-2 к ОСВ-3. когда
к процессу ограничения и сокращения 
вооружений должны будут подключаться 
ны. ,

стратегических 
и другие стра-

Китайскне 
шингтон не

лидеры упорно стремятся уговорить Ва-
идти дальше по пути переговоров с Совет-

ским Союзом, по самым животрепещущим вопросам сов
ременности. Вместо этого они предлагают объединение с 
Китаем для совместных действий против Советского 
Союза. Именно об этом заявил Дэн Сяопин, утверждав
ший, что блокирование США с Китаем обеспечит «боль
шую стабильность», чем ОСВ-2. ОСВ-10 или даже пос
ледующие ОСВ.

Вторя ему. заместитель министра иностранных дел 
КНР Сун Чжигуан распространялся о том. что Амернка-
де сама по себе слишком слаба, что ей необходимо
объединить свои усилия с «Европой плюс Китай, плюс
Япония, плюс страны 
нять, на что нацелено 
ски».

Жизнь показывает, 
ОСВ-2 именно потому, 
советско-американских .

«третьего мира». Не трудно по- 
подобное «объединение по-пекин-

что в Пекине выступают против 
что видят в позитивном развитии 

отношений, в реальных шагах по
пути прекращения гонки вооружений и упрочения раз
рядки серьезное препятствие на пути осуществления 
своих гегемонистских устремлений. Они исходят из того, 
что такое соглашение, бесспорно, затруднит осуществле
ние планов форсированного наращивания китайского ра
кетно-ядерного потенциала и перевооружения армии, 
затруднит осуществление агрессивных акций, подобных 
недавнему вооруженному нападению на Вьетнам. Такой 
подход Пекина к ОСВ-2 не имеет ничего общего с под
линными интересами народов мира.

В. ВАСИЛЬЕВ.
(АПН).

урегулирования 
этих государств.

Если вспомн

эмиграции из

недавнее
прошлое, то картина станет яс
ной. Весной 1975 г., в канун 
поражения США в их грязной 
воине в Индокитае и падения 
марионеточного режима в Юж
ном Вьетнаме, из этой страны 
выехали в общей сложности 
160 тысяч человек. Многие из 
них спасались бегством, чтобы
укрыться 
мездия

I за 
за

го народа.
Вторую

рубежом от воз-
совершенные пре- 

против вьетнамско-

крупную волну бег-
ства вызвала политика геноци
да, которую проводил про- 
пекинский режим в Кампучии. 
В западной печати за послед
ние годы было опубликовано 
немало леденящих кровь рас
сказов беженцев о зверствах и 
массовых казнях, совершав
шихся полпотовцами. Однако 
по странной забывчивости ни
кто на Западе и не подумал 
поднять тогда вопрос о бежен
цах из этой страны. Молчанием 
был обойден и тот фант, что 
демократический Вьетнам дал 
приют десяткам тысяч кампу
чийцев, покинувших свои оча
ги ввиду угрозы физического

H. наконец, отъезжаю
из СРВ резко возросло в 
июне прошлого гопа в

подрывной
пекинских агент« 
тайской общины 
Неудивительно, ч 
щее большинство 
Вьетнам, причем

во

работой 
среди ки- 
Вьетнамс. 
подавляю-

покинувших 
в обход вьет-

намских законов, — это «хуа
цяо», лица китайской нацио-

Проводя курс развитие
добрососедских отношений со 
всеми странами, правительство 
СРВ 20 июня выразило готов
ность участвовать в конферен
ции непосредственно заинтере
сованных стран, которую мог-

хозного комиссара ООН по де
лам беженцев, чтобы надлежа
щим образом разрешить воз
никшую проблему.

С. ФРОЛКИН.
(ТАСС).

ХОРОШАЯ 
ЗАЯВКА

Парадом семисот участни
ков в Челябинске открылись 
финальные соревнования VII 
летней Спартакиады народов 
РСФСР по легкой атлетике.

Эти соревнования не только 
определят новых чемпионов 
республики, но и окажут су
щественное влияние на комп
лексный зачет по 38 видам 
программы, где первые пять 
мест дают право награждения 
призами Совета Министров 
РСФСР. Н апомним, что в 
Спартакиаде Российской Феде
рации 1975 года наши легко
атлеты заняли четвертое место 
и основательно помогли сбор
ной команде Свердловской об
ласти завоевать приз Совета 
Министров РСФСР в комплек
сном зачете.

Свердловчане хорошо начали 
свои выступления. Блестящую 
победу в беге на 3 тысячи 
метров одержала мастер спор
та международного класса 
Валентина Ильиных (спорт
клуб «Калининец»). Пройдя 
шесть кругов в головной груп
пе в высоком темпе, она на 
последних шестистах метрах 
вышла вперед, оторвалась от 
преследователей и закончила 
дистанцию за 8 минут 58.3 се
кунды. . Валентина Ильиных 
стала первой чемпионкой Спар

такиады и установила высшее 
достижение в этом виде легкой 
атлетики всех Спартакиад Рос
сии.

Для уралмашевской диско
болки Татьяны Степановой тол
кание .ядра является дополни
тельным видом программы. И 
тем не менее, послав снаряд 
на 15 метров 83 сантиметра, 
она установила в Челябинске 
новый рекорд Свердловской об
ласти. А в спартакиадной, та
бели о рангах это был седь
мой результат.

Женская команда в эста
фетном беге 4У.400 м в труд
ной борьбе с бегуньями из 
Краснодара сумела занять вто
рое место с результатом 3 ми
нуты 43,8 секунды, тоже уста
новив рекорд области. Сверд
ловчанки выступали в таком 
составе: Наталья Удинцева, 
Людмила Чернышева, Ирина 
Волкова. Татьяна Мишкель.

Мужская команда в такой 
же эстафете была четвертой — 
3 минуты 15.6 секунды. Это ме
сто завоевали Виктор Желу- 
дев, Александр Лидер, Алик 
Хасмутдинов и Владимир Ли
хачев.

Выполнив в первый спарта
киадный день десять видов 
программы из 43, в которых 
свердловчане завоевали право 
на участие, сборная Свердлов
ской области пока лидирует.

В. ПИОНТЕК, 
заслуженный 

тренер РСФСР.
Челябинск
(по телефону).

РОССИЙСКИЙ«С М О Т Р»
Прозвучал последний удар 

гонга. Вручены все комплекты 
медалей и памятные призы. 
Флаг финальных соревнований 
по боксу VII летней Спарта
киады народов Российской Фе
дерации, которые в течение 
одиннадцати дней проходили в 
Иваново, опущен Иванов
ский ринг собрал около 200 
боксеров, среди них более по
ловины мастеров спорта меж
дународного класса и мастеров 
спорта, представлявших многие 
области, края и автономные 
республики РСФСР. Это был 
своеобразный смотр российско
го бокса накануне Всесоюзной 
Спартакиады в Москве.

Очень острой была борьба 
в полулегкой весовой катего
рии. Здесь встретились 16 силь
нейших боксеров. В этой весо
вой- категории от нашей обла
сти выступал кандидат в ма
стера спорта Владимир Город
ничев из Свердловска. Он 
одержал победы над кандида
том в мастера спорта Сергеем 
Медведевым из Новосибирска 
со счетом 5:0, над мастером 
спорта из Ярославля Анатолием 
Михайловым с явным преиму
ществом и завоевал звание брон
зового призера Спартакиады 
народов РСФСР.

В. ЛЕСКОВ.
ф ФУТБОЛ. ПЕРВАЯ ЛИГА

ГИПНОЗ
ЧУЖОГО 
ПОЛЯ

«НИСТРУ» (КИШИНЕВ) — 
«УРАЛМАШ» (СВЕРДЛОВСК) — 
2:0 (0:0).

Мячи забил Николай Михай
лов на 47-й и 82-й минутах 
встречи.

«Нистру» сейчас находится 
на подъеме. Преодолев стар
товые неудачи, кишиневские 
футболисты в последнее время 
выступают очень уверенно. Так 
было й на этот раз. Уже на 
первой минуте встречи вратарь 
свердловчан Николай Гнилое 
спас команду от неминуемого 
гола. И» все же мощному на 
тиску хозяев поля уралмашев- 
цы сумели противопоставить 
мобильную комбинационную иг
ру, и первая половина матча 
прошла в равной борьбе.

В начале второго тайма в 
штрафной площади свердловчан 
упал защитник уральцев 
Владимир Волков, из-под него

--------------------------------------- ЧЕМПИОНАТ ОБЛАСТИ

последовал пас, и Николай /Ми
хайлов с вратарской площадки 
послал мяч в сетку. Он же 
.отличился и в конце встрече 
когда сильно Пробил, и мяч, от
скочив от Гнилбва, влетел в 
ворота.

В этом матче у уралмашев- 
цев дебютировал новый иг
рок Юрий Стариков, пришед
ший из кировского «Динамо». 
Он — нападающий, хотя в 
этом матче выступал как по
лузащитник.

Последние матчи на чужих 
полях «Уралмаш» проводит не
удачно. Вот н в этой поездке 
в двух турах свердловчане 
пропустили шесть «сухих» мя
чей.

Результаты остальных
встреч: «Кубань» — «Шин
ник» — 0:0. «Спартак» (II) — 
«Факел» — 0:2. «Терек» — 
«Жальгирис» — 1:3, «Спартак» 
(Ор) — «Динамо» — 2:0, СКА 
(Од) — «Звезда» — 2:1. «Кар
паты» — «Кузбасс» — 4:1.
«Спартак» (И-Ф) — «Трактор»-- 
4:0, «Памир» — «Днепр» — 3:2. 
-Ллга» — «Металлург» — 0:2, 
«Торпедо» — «Таврия» — 1:1, 
«Колхозчи» — «Металлисту — 
1:0.

Следующую игру «Уралмаш» 
проводит на своем заводском 
стадионе: 28 июня ейердповча- 
не принимают спартаковцев из 
Ивано-ФраНкопскя.

Н. БОРИСОВ.

В ПОЛЬЗУ, 
ХОЗЯЕВ

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША 
ПОЛОЖЕНИЕ НА 26 ИЮНЯи. В. Н. П. м. О«Шинник» (Ярославль) 20 13 6 1 26 - 6 32«Карпаты» (Львов) 10 13 3 3 39 -17 29

«Уралмаш» (Свердловск) 20 10 4 в 25 -18 24«Кубань» (Краснодар) 19 9 в 4 28 -19 24
«Памир» (Душанбе) 19 10 3 в 22 — 16 23
«Факел» (Вооонеж) 19 9 5 5 29'-21 23«Торпедо* (Кутаиси) 20 8 7 5 19 — 14 23«Нистру» (Кишинев) 20 6 10 4 17 — 15 22
«Жальгирис» (Вильнюс) 20 7 7 6 22 -21 21
«Спартак» (Орджоникидзе) 20 9 2 9 28 -21 20
«Металлист» (Харьков) 20 8 4 8 14 -22 26
«Терек» (Грозный) 20 7 6 7 25 — 27 20
«Спартак» (Ивано-Франковск) 20 7 6 7 16 -19 20
СКА (Одесса) 20 6 7 7 24 -18 19
«Днепр» (Днепропетровск) 20 6 7' 7 23 -26 19
«Кузбасс» (Кемерово) 20 8 2 10 17 -23 18
«Спартак» (Нальчик) 20 6 5 9 20 — 22 17
«Таврия» (Симферополь) 20 6 5 9 13 — 22 17
«Алга» (Фрунзе) 20 6 4 10 18 — 30 16
«Звезда» (Пермь) 20 5 6 9 17 -20 16
«Колхозчи» (Ашхабад) 20 4 8 8 15 — 23 16
«Трактор» (Павлодар) 20 4 6 10 7 -20 14
«Металлург» (Запорожье) 20 4 5 11 24 -35 13
«Динамо» (Ленинград) 20 3 4 13 17 -30 10

Минувший, шестой тур чем
пионате области по футболу 
почти полностью сложился в 
пользу хозяев поля. Исключе
ние составила лишь игра • 
Талице, где местный «Уро
жай» потерпел поражение со 
счетом — 1:2 от свердловской 
команды РТИ. Это шестое под
ряд поражение Талицких 
футболистов.

Наиболее интересная встреча 
состоялась в Качканаре между 
«Горняком» и свердловским 
«Калининцем». Оба коллекти
ва до этой игры потеряли 
лишь по одному очку.

Хозяева поля оказались 
сильнее и добились победы 
со счетом — 2:1. В Нижнем 
Тагиле встречались земляки — 
«Высокогорец» и «Спутник», 
«Высокогорвц», выступавший 
в роли «хозяина поля», забил 
в ворота «Спутника» три мяча, 
на которые футболисты Урал
вагонзавода ответили одним,

Каменсй-уральский «Труб
ник» на своем поле переиграл 
«Северский трубник» с та
ким же счетом — 3:1. Их зем
ляки, футболисты «Румба», 
добились победы с результа
том—2:0 над рвжевским «Ме
таллургом», команда спорт
клуба «Кедр» с минимальным 
преимуществом — 1:0 победи
ла верхнесалдинский «Старт».

Определился первый фина
лист розыгрыша Кубка облас
ти. Им стал «Трубник», кото
рый в дополнительное время 
нанес поражение со счетом— 
2:0 «Металлургу». Второй фина
лист выявится во встрече меж
ду «Высокогорцем» и «Рум
бом».

С. ПОЗДНЯКОВ, 
отаатстяеиный секретарь 

федерации футбола.

- ♦ АВИАМОДЕЛИЗМВТОРАЯ ЛИГА

Ничья в Казани
Очередной матч чемпиона 

та страны нижнетагильский 
«Уралец» проводил в Каза
ни с местной командой «Ру
бин». Встреча закончилась 
вничью — 0:0.

Сегодня тагильчане после 
серии матчей на выезде сыг
рают у себя дома. Их сопер
ником будет команда СтсНф 
(Ереван). Л. ШТАРК.

В СИМФЕРОПОЛЕ завер
шились международные 
соревнования команд

оборонных обществ социали
стических стран. Авиамоделис-
ты-корпозики из Польши, 
ГДР, Чехословакии, Венгрии. 
Румынии, Болгарии, СССР и 
команды Украины состязались
по скоростным, гоночным, 
пилотажным моделям. В клас
се моделей воздушного «боя» 
нашу страну представлял эки
паж свердловчан — мастера 
спорта международного клас
са Олега ДорОшенно и его бра
та мастера спорта Владимира. 
Одержач победы нал всеми со
перниками, наш экипаж вышел

БРАТЬЯ-
ПОБЕДИТЕЛИ
в финал, где встретился ео 
спортсменами из ГДР Голле и 
Шиндлером. Выиграв финаль
ный бой, свердловчане заняли 
первое место.

На этих соревнованиях Вла
димир Дорошенко выполнил 
норматив мастера спорта СССР 
международного класса.

В. ИВАНОВ,
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В парке
праздник

С самого утра в воскресе
нье, 24 июня, многие свердлов
чане отправились в Централь
ный парк культуры и отдыха 
имени В. В. Маяковского. И 
причиной тому была нс только 
солнечная погода. В День со
ветской молодежи парк пред-

лагал всем отдыхающим боль
шую и разнообразную про
грамму. В новом театре эстра
ды состоялось несколько кон
цертов самодеятельных арти
стов, встреча с актерами Мос
ковского театра им. II. В. Го
голя. Но особенно тепло и 
радушно зрители приветствова
ли самых маленьких участни
ков художественной самодея
тельности — воспитанников 
детского комбината № 496 
Ленинского района Свердлов
ска. В исполнении ребят про
звучали песни и стихи. Зрите
лям понравился шуточный та
нец «Юрочка». Детский ком
бинат № 496 — частый гость в 
парке. Детям постоянно при-

вивается любовь к творчеству. 
Для них созданы кружки, сек
ции, они посещают подготови
тельные музыкальные студии 
при школах. И то, что ребята 
успешно выступают перед «на
стоящими» взрослыми зрите
лями, заслуга работников дет
ского комбината № 496 Н. Г. 
Пучковой, М. П. Южаковой, 
II. В. Бессоновой, Л. С. Во
ронковой.

После детского концерта на 
сцене театра эстрады состоял
ся устный выпуск газеты «На
смену!» 
л ям и 
Члены 
дож ной

Эта встреча с читате- 
стала традиционной, 

комсомольско-моло- 
бригады имени газеты

«На смену!» Уралмашзавода

Е

вручили сотрудникам редакции 
«Трудовой рапорт». Бригада 
эта добилась хороших трудо
вых достижений. Все се члены 
являются ударниками комму
нистического труда. владеют 
смежными профессиями. Все 
они активно участвуют в жиз
ни цеха, имея постоянные по
ручения. Члены бригады учат- 
ся в школах коммунистическо-

зсты совместно с парком куль
туры в лице режиссера Н. А. 
Терещенко, приняло участие 
около 500 человек. Закончился 
выпуск исполнением КОМСО; 
мольских несен композитора 
В. Пестова

КАНИКУЛЫ

По заданию

го труда, политсети, 
мольцы КМК успешно 
Ленинский зачет.

В день субботника, 
щенного Дню советской

Комсо- 
сдали

посвя- 
моло-

дежи, бригада выполнила 1 
Сменное задание на 150 про- :
центов. В устном выпуске, под
готовленном журналистами га-

Весело и интересно прошел 
День советской молодежи в 
парке культуры и отдыха 
нм. В. В. Маяковского. Здесь 
работали выставки «Природа 

и фантазия» — детского клуба 
«Космос», «Земля ураль
ская» — изостудии Дворца 
пионеров, игротека, всевозмож
ные аттракционы.

института
На днях в двухнедельную 

экспедицию в Талицкий район 
выехали школьники из кружка 
гидробиологов Свердловского 
Дворца пионеров и школьни
ков под руководством Зайфер
та Дмитрия Вячеславовича.

Но заданию Института эко
логии растений и животных 
Уралвского научного центра 
юные исследователи будут изу
чать видовой состав и биоло
гию наземных моллюсков.

Л. ШТАУБ.

▲ ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

порядке 
i елок, 
применя-
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ф НАШИ ИНТЕРВЬЮ
С просьбой рассказать о некоторых растениях, организа

ции их сбора в области, перспективах культивирования и 
т. д. наш корреспондент обратился к заведующей секто
ром лекарственных растений областного аптечного управ
ления, одному из авторов популярной книги «Лекарствен
ные растения Среднего Урала» ^Людмиле Филагриевне 
Афанасьевой.

ЛЕКАРСТВО

лению, до сих пор на рынках 
можно нередко увидеть «вра
чевателей», продающих пучки 
трав, корешки, цветки, по ка
честву далеко не соответству
ющие предъявляемым к ним 
требованиям, несвоевременно 
собранные, неправильно вы
сушенные, а, следовательно, 
не содержащие достаточно

Людмила Филагриевна, 
расскажите, пожалуйста, об 
истории использования лекар
ственных растений для лечеб
ных целей. Чем вызвана их 
широкая популярность!

Л. Ф. Афанасьева: На заре 
существования человечества, 
когда люди не умели созда
вать, а могли только брать у 
природы готовые продукты, 
растительный мир давал им 
не только пищу, кров и одеж
ду, но и служил единственным
источником лекарств. ( 
но выражаясь, «аптека»

Образ-

века находилась у него 
ногами. Долгое время
пользовались 
им природа.

Потребность 
ном сырье

действующих веществ. Как

В. ВОЛОДИН.

История эта начиналась про
заически просто. 23 января на 
ша газета опубликовала кор
респонденцию Ф. II Матвеева, 
общественного инспектора лес
ного хозяйства и охраны леса 
Верх-Исстского лесхоза, вете
рана Великой Отечественной 
войны, нашего нештатного кор. 
респондента. «Словесная защи-

самовольных порубок, 
заготовки и продажи 
размерах взысканий, i й

чело- 
под 

люди
тем, что давала

в лекарствен- 
в нашей стране

велико. Хорошие лечебные 
свойства, доступность, отсут
ствие, как правило, вредного 
побочного действия сделали 
эти растения широко популяр
ными и распространенными 
лечебными средствами. Кроме 
того, у лекарств, получаемых 
из растений, существует ряд 
преимуществ перед химиче
ски - синтезированными пре
паратами. Например, ни одно 
из химических веществ, содер
жащихся в корнях валерианы, 
не дает такого успокаивающе
го действия, которым облада
ет суммарный препарат — на-

правило, продают эти травы 
люди, далекие от медицины. 
Объяснения о применении ра
стений они дают зачастую про
сто нелепые. Например, не
редко зимолюбку зонтичную 
рекомендуют как толокнянку, 
а на вопрос, от каких болез
ней применяются корневища 
/лужского папоротника, отве
чают, что от надсады. На рын
ке вам могут вполне серьезно 
предложить траву от водо
боязни, цветы — от «головы»,

ными помощниками должны 
стать школьники, студенческие 
отряды, медицинские работ
ники, население.

— Людмила Филагриевна, 
согласитесь, чтобы правильно 
собирать, готовить лекарст
венные растения к сдаче, на
до обладать хотя бы миниму
мом специальных знаний. В 
вашей системе проводятся ка
кие-то подготовительные, разъ
яснительные и учебные меро
приятия или это дело боль
ше, так сказать, для энтузиа
стов - любителей!

Л. Ф. Афанасьева: Задолго 
до наступления массового 
сбора лекарственных растений 
аптечные работники прово
дят информационную работу 
в школах, Домах пионеров, 
клубах, читают лекции о пра
вилах сбора и сушки растений, 
их применении для лечебных 
целей. Кроме того, организу
ются выставки лекарственных 
растений в аптеках, чтобы 
можно было познакомиться 
всем, кто желает, как и какие 
части растений правильно со
брать и высушить с тем, что
бы полностью сохранить в них 
биологически активные веще
ства.

— С 1968 года по 1971 год 
в нашей области проводилась 
специальная экспедиция, ру
ководителем которой вы, Люд
мила Филагриевна, были. Экс
педиция занималась изучением 
дикорастущей лекарственной 
флоры Урала. Каковы ресурсы 
нашего края в лекарственных 
растениях!

Л. Ф. Афанасьева: Экспе
дицией, проведенной аптечным
управлением,

корни от «живота» и для
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Народный ансамбль песни и танца, которым руководит Иван Иосифович Суль- 
зин, — один из старейших коллективов Дворца культуры Уралмашзавода. И, по
жалуй, один из самых популярных. Его с удовольствием слушают не только рабочие 
Уралмашзавода, больные госпиталя ветеранов Великой Отечественной войны и завод
ского профилактория «Светлый» в Свердловске, но и жители Сухого Лога, Артей, 
поселка Буланаш.

Более сорока человек спешат во Дворец культуры после работы. В их числе воспи
татель и кузнец,' инженер и слесарь, бухгалтер и фрезеровщик В 1973 году этот 
заслуженный коллектив побывал с концертами в Чехословакии. Он участник многих 
концертов и конкурсов, в которых неизменно занимает призовые места.

НА СНИМКАХ: солистка танцевальной группы народного ансамбля Светлана 
Бунькова; хоровая группа ансамбля во время репетиции.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.
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та» так называлась она, и
речь в пей шла о том, что 
«зеленым заставам», выстав
ленным накануне Нового года 
на дорогах, ведущих в Сверд
ловск, пришлось столкнуться с 
таким «валом» оправдательных 
документов на право рубки и 
вывоза из леса елок, что у 
студентов Уральского государ- 
гтвенного университета им.
А. М. Горького, 
свою «зеленую 
9-м километре 
тракта, голова 
Им предъявляли

основавшим 
заставу» на 
Московского 
кругом шла.

документы,
хоть и скрепленные подписями, 
штемпелями и круглыми печа. 
тями, но по сути являющиеся
«ЛИПОВЫМИ», незаконными.
Один из таковых был подпи
сан самим начальником отдела 
охраны леса Свердловского уп
равления лесного хозяйства 
Б. Г. Проничевым. Тем офи
циальным лицом, которому и 
подчинялись общественные зе
леные дружины, вышедшие в 
40-градусный мороз па охрану 
леса — государственной собст
венности, народного достояния.

«Липовым» документ был 
потому, что, как гласит статья

емых к браконьерам; на авто
дорогах области было выстав
лено 311 постов лесной охраны 
и ГАИ; было организовано па
трулирование силами гослесох- 
раны. общественных инспекто
ров, членов школьных лесни
честв в насаждениях, наиболее 
подверженных порубкам...

Документом, дающим право 
на заготовку и вывозку елок, 
служит лесорубочный билет, 
ордер на мелкий отпуск леса и 
накладные с отметкой уплаты 
стоимости заготовленных елок. 
Пропуск был выписан тов. 
Проничевым Б. Г. при наличии 
ордера на мелкий отпуск леса.

Несмотря на все принятые 
меры, были случаи самоволь
ной рубки и незаконного про
воза новогодних елей. Репин 
Валерий Петрович, шофер 
комбината коммунальных 
предприятий Первоуральска, 
был задержан 28 декабря в 
квартале 78 Первоуральского 
лесничества с топором. Штраф 
22 рубля за срубленную елочку 
виновный уплатил доброволь
но. Трифонов Михаил Алексе-
свич шофер автоколонны
№ 4 города Ирбита был за
держан на посту ГАИ. За од
ну елочку он уплатил штраф 
22 рубля. Лукиных Святослав
Евгеньевич
каменск-уральского

фрезер о в щ и к
завода

49 «Лесного кодекса

стейка валерианы, 
растений вообще 
выделить никаких
нам 
то

действующих

Иногда из 
не удается 
известных 

веществ, в
же время приготовленные

из него водные настои и на
стойки неоспоримо действен
ны при лечении ряда заболе
ваний (листья шалфея, почеч
ный чай).

Скажите, пожалуйста,
чем, на ваш взгляд, обуслов- 
лён запрет продажи на рынках 
лекарственных растений част
ными лицами!

Л. Ф. Афанасьева: К сожа-

«похудания». Среди них могут 
оказаться и ядовитые, такие, 
как черемица, горицвет и дру
гие. Вместо желанного изле
чения и облегчения они при
несут беду.

— В каких объемах и как 
предполагается производить 
сбор лекарственных растений 
в этом году?

Л. Ф. Афанасьева: Лекарст
венные растения пользуются 
большой популярностью и 
спросом. Поэтому только ап
течным управлением ежегод
но заготавливается богее 70 
тонн сухих лекарственных ра
стений. Сбором и заготовкой 
помимо лечебных учреждений 
занимаются облпотребсоюз, 
Управление лесного хозяйства, 
госпрсмхозы. В этом году ап
течному управлению пред
стоит заготовить 87 тонн ле
карственных растений. Однако 
аптечным работникам спра
виться с таким большим зада
нием довольно трудно. По
этому их главными и основ-

территории 
определено 
80 видов

на обширной 
нашей области
распространение 

лекарственных ра-
стений, применяемых в меди
цине, в том числе около 50 
произрастало в значительных 
количествах. Среди них ши
роко известные: полынь, ты- 
сячелистник^ ольха, пустырник, 
горец змеиный и другие. За
готовка их полностью обеспе
чивает потребность нашей об
ласти. Они являются сырьем 
для производства настоек на 
фармацевтических фабриках. 
Но нельзя брать эти богатства, 
не задумываясь над их по
полнением. 3 последние годы 
ьсе ч?ще зстает вопрос о со
хранении зарослей лекарст
венных растэний.

Знание правил сбора лекар
ственных растений, разумное
использование 
возможность 
пользоваться

зарослей 
долгие

даст 
годы

бесценной кла-
довой природы, не боясь ее 
оскудения.

Интервью взял
Л. АЛЕКСАНДРОВ.
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РСФСР», «...осуществление лес
ных пользований допускается 
только по специальному разре
шению — лесорубочному биле
ту». Это подтверждают и «Пра
вила учета, хранения, заполне
ния бланков и выдачи лесору
бочных билетов, ордеров на 
мелкий отпуск леса на корню», 
утвержденные Государствен
ным комитетом лесного хозяй
ства Совета Министров СССР. 
В них записано, что «первый эк
земпляр лесорубочного билета 
выдается па руки лесозагото
вителю, который обязан хра
нить его до окончания вывоз
ки древесины и предъявлять 
по требованию лесной админи
страции и государственной ох
раны». А членам дружины был 
предъявлен всего лишь про
пуск, разрешающий «провезти 
елки в количестве 20 штук». 
На фирменном бланке управ
ления не указано ни время, ни 
место заготовок елок, ни то, 
кому он выдан. Ведь по тако- 

t му документу можно было за 
* пять дней до наступления Но
вого года (а пропуск был выпи
сан 27 декабря) вывезти нс 20, а 
сколько угодно елок. Студен
ты изъяли пропуск. Потом бы
ла корреспонденция в газете, 
потом —- звонок из Управле
ния лесного хозяйства, ставив
ший под сомнение достовер
ность подписи начальника от
дела охраны леса. А затем сам 
Борис Григорьевич Проничев 
навестил редакцию. Цель его

был задержан патрулем госу
дарственной лесной охраны на 
берегу реки Исеть с ножовкой 
и спиленной елочкой. Штраф 
22 рубля уплатил добровольно.
В Нижнем Тагиле на 
ГАИ было задержано

посту 
более

30 человек с незаконно сруб
ленными елочками, с них взы
скан штраф в административ
ном порядке.

Всего уплачено добровольно 
около 400 рублей, остальные 
суммы штрафов будут взыска
ны в установленном законом 
порядке. За незаконный провоз 
елок было оштрафовано более 
40 человек».

Из приведенного ответа ста
новится ясным, кто, за что и 
как наказан. Действия же на
чальника охраны леса оправ
даны и признаны вполне за
конными, хотя «Правила уче-
та, хранения...» 
о другом.

Пропуск не 
вывоза елок, а

говорят совсем

основание для 
тем более без

визита оправдать выдачу
пропуска, выписывать который 
он, облеченный властью, все
же не имел никакого
Впрочем, он так и 
вспомнить, кому 
этот злополучный

не
права, 

смог
выдавался

МАРШРУТЫ
РЕПОРТЕРСКИЕ, Только вертолетом ПРЕСС-СЛУЖБА

«НА СМЕНУ!»

„ документ.
Заодно Борис Григорьевич пы.
тался навести «тень на ясный
день» поставить под сомне-
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Необычайно бурный в 
этом году из-за большого 
снежного покрова и жаркого 
начала весны паводок сейчас 
почти полностью отступил 
на севере и востоке Сверд
ловской области. Но и в пе
риод самого разгула он не 
смог победить людскую ор-
ганизованность, находчи-
вость, современную технику. 
Ощутимую помощь в постра
давших районах оказали пи
лоты Уральского управления 
гражданской авиации. Ска
жем, у заместителя предсе
дателя облисполкома Ю. И. 
Кондратова, возглавившего 
областную паводковую ко
миссию, буквально всегда 
под рукой были два вертоле
та, находившиеся в готовно
сти номер один на Уктусе.

бой» взрывников. Экипаж 
свердловского вертолета 
МИ-8 во главе с В. Калаш
никовым и командиром зве
на Г. Кутковым принял спе
циалистов с опасным грузом. 
Скоро их высадили прямо у 
подвергшегося штурму сти
хии объекта. Через мгнове
ния в Тавду, освобождавшу
юся от ледяного панциря, по
летели взрывные шашки. Со
оружение не получило в ито
ге повреждений. Ио впереди 
этих же взрывников ждало 
еще одно ответственное де
ло. Разлившиеся на доб
рых три версты потоки нес
ли огромную льдину, кото
рая единым махом грозила 
снести на берегу столбы те- 
лефонной и электрической

На них совершались пат-
людей на 

шаткую 
приходи- 

в настоя-

линии. Высаживать 
эту дрейфующую 
опору, конечно, не 
лось. Просто, как

уже никому нс 
сделать зла белые

А однажды в 
авиапредприятие 
тревожная весть

способные 
куски.
Уктусское 
поступила 
из Байка-

ствовал

на ферму, 
наводнения 
ричество и 
недоеными,

рульные облеты и произво
дились срочные вылеты по 
сигналам SOS. Винтокры
лые машины для этой цели 
базировались и на других 
аэродромах. В ряде опера
ций на борту довелось нахо
диться корреспонденту.

В тот день, например, ле
доход угрожал стометрово
му многопролетному дере
вянному мосту у таежного 
райцентра Таборы. Потому 
было решено послать «в

щем сражении, зашли на нес 
и сверху сбросили заряды 
тротила. Увы, одного захода 
оказалось мало. Повторили 
маневр во второй, а потом и 
в третий раз, пока внизу нс 
рассыпались во все стороны

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
10.50 «Киноэпопея

кая Отечественная». 
15-й. «От Карпат на 
и Вену».

«Вели-
Фильм 

Балканы

Среда, 27

11.40 — «Песня далекая и 
близкая». Ведет передачу на
родный артист РСФСР, компо
зитор В. Левашов.

12.20 Программа докумен-

8.00
«ВОСТОК»
МОСКВА. «Время».

8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05
9.35 

вий».
10.35

Любимые стихи.
«Клуб кинопутешест-

тальных телефильмов.
12.55 — Новости.
14.00 — Новости.
14.20 — «Будущее сибирской

нивы». Документальный теле
фильм.

Фортепианные про-
извещения А. Скрябина и 
С. Рахманинова.

15.10 - 
венных 
культуры 
мени.

Концерт художест- 
коллективов Дворца 

нефтяников г. Тю-

Й1Е

ловского района. Там в селе 
Городище наступавший паво
док все-таки разрушил опоры 
ЛЭП. Две деревни и санато
рий «Юбилейный» остались 
без света. Заметим, что до 
•этого в тех же самых местах 
уже пришлось потрудиться 
экипажу вертолетчиков В. 
Миночкина. Они заблаговре
менно вывезли из зоны за
топления восемьдесят ребя
тишек. Тогда же доставили

Ну, а в эту пору совсем 
не на шутку разволновалась 
обычно такая тихая ураль
ская речка Ница. Прилетев 
на место, мы • увидели нера-

дища остались позади. Завис
нув над поймой, вертолет
будто прицелился. И

где в результате
замкнуло 
коровы

доярок,
элект-

СТОЯЛИ 
элект-

риков и новую проводку. И 
вот очередное ^П. Правда, 
пилоты туда на подмогу от
правились бывалые, немало 
повидавшие на своем веку. 
Старший штурман подразде-
ления И. Кузнецов, пол о-
жим, некогда работал в небе 
экваториальной Гвинеи и за 
достойное выполнение интер
национального долга был на
гражден орденом Независи
мости молодой республики. 
А командир «восьмерки» 
В. Латохин в свое время уча-

в авариино-спаса-
тельных работах тоже дале
ковато от дома, да нс где- 
нибудь, а в Бангладеш, ко
гда там разливался могучий 
Ганг.

достную картину. Остатки
старых опор барахтались в 
воде, и ветер играл обрывка
ми проводов. Но прибывшая 
раньше нас бригада электро
монтеров уже изготовила в 
соседнем селе Краснополян
ское два новеньких деревян
ных треножника с прозрач
ными чашечками изолято
ров. Вес каждого более по-

нец, высокая опора 
опустилась своим 
основанием в реку,

нако- 
мягко

широким 
оказав-

шись, понятно, строго на ли
нии старых столбов. II еще 
один такой же спецрейс,
и вторая
туда,
но, а 
тажин к и 
дух. Тем 
ехавшие

куда
тренога 

i ей
воздушные

встала 
положе- 

мон-
смогли перевести 

временем подъ- 
на моторной лодке

лутора тонн. Бортмеханик
Е. Кузьмин, десяток лет ле
тающий в этой хлопотливой 
должности, снова занял свой 
пост у застекленного люка в 
днище нашей машины. Со 
жгучим интересом местные 
жители наблюдали, как тру-
дяга-вертолет поднял 
лую опору, которую 
дорожыо не взялась 
димо, перебросить 
другая техника. Вот i
на Евгений 
товой связи 
жданную 
«Груз ведет 
можно идти

Двадцать

передал

[ тяже- 
по без- 
бы, ви- 
никакая 
из сало- 
по бор-

в кабину долго- 
фразу-команду: 

себя нормально, 
на разгон...»

километров
сложного небесного пути с 
грузом на подвеске до Горо-

монтеры ловко взобрались на 
верхние перекладины, сняли 
тросы, потребовавшиеся при 
необычном монтаже, и живо 
натянули провода. В тот же 
день в домах опять загорел
ся свет. Л начальник Ирбит
ского района электросетей 
II. Исаев, отвечавший за на
земную часть операции, ска
зал на прощанье: «Мы очень

БИЗНЕС
НА ЛЯГУШКАХ

Все более популярным средн 
множества иностранных ту
ристов. посещающих Сингапур, 
становятся блюда из лягушек — 
традиционные лакомства ки
тайской кухни. Естественно, 
что «лягушачье производство» 
государства-острова чутко ре
агирует на требования рынка 
увеличением количества специ
ализированных ферм. Мне до
велось побывать па одной из 
таких «фабрик». На площади 
две тысячи квадратных метров 
было расположено семьдесят 
цементных ванн размером два 
с половиной на два метра и 
глубиной 60 сантиметров. Вла-

ние действия общественного 
инспектора лесного хозяйства, 
осмелившегося написать в га
зету.

Почти через два (!) месяца 
редакция получила ответ на 
выступление газеты, подписан
ный заместителем начальника 
Управления лесного хозяйства 
тов. Л. К. Коноваловым:

«В газете «Па смену!»
23 января 1979 года была опу
бликована статья общественно-

от

делец фермы рассказал,
сейчас «взрослое»

что 
пого-

го инспектора лесного хозяй
ства и охраны леса Верх-11сет- 
ского лесхоза тов. Матвеева 
«Словесная защита», в которой 
говорится об охране новогод
них елей в предновогодний пе
риод.

Охрана хвойных молодняков 
от самовольных порубок в пе-

благодарны свердловским
вертолетчикам. Ума не при
ложу. что бы без них делали 
в сложившейся беспокойной 
ситуации. Ждали бы у моря

ловье фермы насчитывает семь 
с половиной тысяч особей и 
нанимает 45 ванн. Четыре тыся
чи головастиков содержатся в 
25 ваннах. Обычно лягушки пи
таются насекомыми. но здесь 
взрослое поголовье кормят мел
ко порубленными свиными лег
кими. Молодняк питается от
варной и истолченной мелкой 
рыбешкой. Началось это «дело»
с покупки за рубежом 
буйволиных лягушек, 
пор поголовье фермы 
рывно растет.

75 пар
С тех
непре-

погоды... Спасибо!».
к его 
торов, 
нятся 
цы.

словам в адрес
Что ж, 

: авиа-
думается, присоеди- 

теперь многие ураль-

В. ЗАЙЦЕВ.

Каждые 
приходит 
торговца.

две недели 
грузовичок < 
которому J

г сюда 
оптового 
лягушки

продаются примерно по 20 дол
ларов за килограмм. Как ви
дим. бизнес на лягушках — де
ло выгодное.

А. МУРАДЯН, 
соб. корр. АПН.

Сингапур.

риод декабря-января 
одно из важнейших 
сохранения лесных

месяцев 
условий 
богатств

нашей страны. Большая рабо
та по охране едок была про
делана в декабре 1978 года

отметок об уплате, месте за
готовок и т. д. Странное тол
кование «Правил» привело к 
тому, что в Управлении даже 
не обратили внимания на то, 
что в корреспонденции указа
ны были и другие факты" неза
конного вывоза елок. 122 елки 
разрешено было вывезти Бн- 
лимбасвскому ХПХ из Почии- 
ковского лесничества по разо
вому пропуску, опять же без 
порубочного билета. Не менее 
30 елок было в грузовой маши
не № 12—18 СВЯ Дегтярского 
рудоуправления, которую не 
удалось задержать. Почти два 
месяца ушло в Управлении на 
составление отписки в редак
цию, а не лучше ли было энер
гию отдела охраны леса на
править па розыск виновных и 
наказание их?

Не остались равнодушны к 
выступлению газеты и ее чита
тели: «Я глубоко разделяю 
возмущение Ф. Матвеева рабо
той руководства лесного хозяй
ства. Ведь это не только вар
варство, но и спекуляция при
родным богатством. Виноват не 
только тот, кто срубил елочку, 
но и тот, кто разрешил» —та
ково мнение ветерана труда, 
участницы Великой Отечест
венной войны Г. Г. Рявкиной 
из Свердловска. Ее мнение 
разделяют все, кто откликнул
ся на выступление Ф. Матвее
ва. А тагильчанка В. Багрова 
предлагает вместе с тем свой 
«рецепт» для спасения лесной 
красавицы. «Неужели так 
трудно придать искусственной 
елке,— пишет она,— облик на
стоящей? Ведь давно наша 
парфюмерная промышленность 
освоила духи, воспроизводя
щие запах цветов. Неужели 
нельзя воспроизвести запах ел. 
ки?» Нам остается только со
гласиться с мнением нашей чи
тательницы и адресовать ее
пожелание 
фюмерам.

свердловским пар-

лесхозами Свердловского 
равнения лесного хозяйства 
разработаны и доведены 
всех работников приказы

УП-

до 
об

усилении охраны лесов в пред
новогодний период, в ряде ис
полкомов городских и район
ных Советов народных депута-
тов проведены
ния и приняты

совеша- 
специальные

решения; в районных и город
ских газетах были опубликова
ны 45 статей о недопустимости

I i i

I

А от Свердловского управле
ния лесного хозяйства мы ■ 
ждем не формальной отписки, • 
а принципиальной оценки фак- £ 
тов, поиведенных в корреспон- S 
денции «Словесная защита», и = 
принципиального ответа.

Н. КУЛЕШОВ. =

Редактор
И. МАЛАХЕЕВ.

Скульптор Вера Му-
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

школа.
госхоз». Вендетта по- 

Весенний при-
19.25
19.45

ОКТЯБРЬ 
глазах твоих. 

СОВКИПО 
корсикански.

15.30 
хина.

15.55
16.25

Шахматная 
«Унгийский Экран службы 01.

Подсобное хозяйст-

Весь мир я
ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА

Сегодня ШОПЕНИАПА
27-VI ДАИСИ
28-VI премьера

ШОПЕНИАПА

нин колодец. Спор о чело
веке. Телетайп.

ТЕМП — широкоформат
ный фильм Звезда надежды 
(дье серии).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.15 — Свердловск. Новости.

Документальный телефильм.
17.00 — Концерт детского ан

самбля «Рязанские ложкари».
17.30 — Дела московского 

комсомола.
18.00 — «В каждом рисун

ке — солнце».
18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — Человек и закон.
19.00 — Незабываемые кино

ленты. «Сорок первый». Худо
жественный фильм.

20.30 — «Время».
21.05 — «Документа л ь н ы й 

экран». Ведет передачу поэт 
Р. Рождественский.

во: опыт и проблемы.

зей

20.15
20.30
21.05

Для вас, малыши.
МОСКВА. «Время».
Свердловск. «У дру-

по соревнованию».
летию Магнитки.

21.35
21.50

Новости.

ютвенный фильм.

50-

Худо- 
серия.

22.35
Фильм-концерт.

23.05

«В мире легенд».

Новости.

22.55
23.00

Реклама.
МОСКВА. Поют

листы Горьковского театра опе
ры и балета.

ГАСТРОЛИ МОСКОВСКОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА 

им. Н. В. ГОГОЛЯ
в помещении театра драмы 
Сегодня ЛАЛИ,

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 
КОМЕДИИ

УРАЛ Голубые молнии. САЛЮТ Гран-при. Сда-

СТАРЫМ

в помещении

ЛЮБОВЬ
И ДРУГИЕ... 
КАЗАЧЬИМ 
СПОСОБОМ

ЗАКРЫТИЕ
Сегодня ТЕТКА 
27-VI премьера

Частный детектив. Синюш- ется квартира с ребенком. 
СТРЕЛА — Поворот.

, . окружного 
Дома офицеров

28-VI премьера

СЕЗОНА
ЧАРЛЕЯ 
СЕМЬЯ

АГАБО 
ФИАЛКА

МОНМАРТРА
ПОГОДА

Сегодня и 28-V1 ДЕЛО 
в помещении Дворца 

молодежи
27-VI ДЕКАМЕРОН

АКАДЕМИЧЕСКИМ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
цветной широкоформатный 
франко-итальянский фильм 

«ГОРБУН».
Сеансы: 12. 16. 20 час.

^7 — 28 июня по области ожидается облачная погода с прояс
нениями. на большей части территории небольшие дожди ве
тер северный, северо-западный. 5- 10 метров в секунду. Темпе* 
ратура воздуха ночью 4 9 градусов тепла, в п 'пткенных ме
стах заморозки до минус 1 градуса днем 9 — 14, в отдельных 
районах до 18 градусов тепла.
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